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affari istituzionali 
terremoto; concerto di natale alla camera dei deput ati; marini: 
“gesto di vicinanza a popolazioni colpite”  
Roma, 16 dic. 016 - “Un gesto molto bello, profondo  e concreto di 
vicinanza e solidarietà alle popolazioni colpite da l sisma”: così 
la presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marin i, ha definito 
il Concerto di Natale della JuniOrchestra dell’Acca demia nazionale 
di Santa Cecilia, che si è tenuto oggi a Roma, alla  Camera dei 
Deputati, su iniziativa della Presidente della Came ra, Laura 



 

Boldrini. Il concerto è stato dedicato alle popolaz ioni 
dell’Italia centrale colpite dal terremoto.   
La presidente Marini ha sottolineato l’importanza d i questa 
iniziativa “che dimostra concretamente – ha detto -  la vicinanza 
delle istituzioni alle nostre popolazioni colpite d al terremoto: 
il Parlamento è infatti il luogo della massima rapp resentanza del 
Paese.  Abbiamo inoltre molto apprezzato – ha concl uso Marini -  
anche il voto unanime con il quale tutte le forze p olitiche hanno 
recentemente approvato la conversione in legge del decreto sul 
terremoto”. Per l’Umbria erano presenti alla manife stazione, oltre 
alla presidente della Regione, la presidente dell’A ssemblea 
legislativa dell’Umbria, Donatella Porzi e sindaci,  amministratori 
e cittadini delle zone terremotate. La delegazione si è 
intrattenute anche con la vice presidente della Cam era dei 
Deputati, Marina Sereni.  

regione umbria: mercoledì 21 dicembre conferenza-st ampa di fine 
anno  
Perugia, 19 dic. 016 - Si terrà mercoledì 21 dicemb re, alle ore 
11, nella Sala Giunta di Palazzo Donini, a Perugia,  la 
tradizionale conferenza-stampa di fine anno della p residente della 
Regione Umbria, Catiuscia Marini. Parteciperanno tu tti i 
componenti della Giunta regionale. 
 
morte prof. schillaci a terni: il cordoglio della p residente 
marini 
Perugia, 21 dic. 016 - “La scomparsa del professor Giuseppe 
Schillaci, docente all’università di Perugia e responsabile de lla 
struttura complessa di medicina interna dell’Aziend a Ospedaliera 
Santa Maria di Terni , ci addolora enormemente”, afferma la 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini.  
“Scompare un vero scienziato, un professionista col to e 
competente, dotato di grande umanità nella relazion e con i 
pazienti. 
Ne ho sempre apprezzato, infatti, le sue doti umane  e 
professionali, espresse da una grande passione per il lavoro ed 
attenzione ai processi di innovazione e cambiamento  nella sanità 
pubblica regionale e del Paese. 
A noi tutti rimarrà il ricordo e l’apprezzamento de lle sue 
competenze e l’amarezza di non averlo più con noi. 
Alla moglie ed ai figli giungano le condoglianze e la vicinanza di 
tutta la Giunta regionale dell’Umbria, avendo l’org oglio di averlo 
conosciuto ed apprezzato moltissimo come uomo e com e 
professionista”. 
 
conferenza-stampa fine anno: presidente marini, “te rremoto ha 
cambiato priorità dell’agenda della politica, ora i mpegnati in 
ricostruzione”  
Perugia, 21 dic. 016 - “Un anno con tanti segnali c hiari di 
ripresa che, purtroppo, ha dovuto fare i conti con il terremoto 
del 24 agosto e del 30 ottobre, episodi drammatici che hanno 



 

cambiato completamente in agenda le priorità delle politiche della 
Regione”: così la presidente della Regione Umbria, Catiuscia 
Marini, ha aperto stamani a Perugia la tradizionale  conferenza 
stampa di fine anno della Giunta regionale.   
“Il sisma del 24 agosto e quello del 30 ottobre – h a detto la 
presidente – hanno imposto un cambio di passo in ge nerale e, in 
particolare, nelle politiche legate all’agricoltura , alle imprese 
e al socio-sanitario, e anche sul fronte della stru ttura regionale 
con la creazione di uffici dedicati alla ricostruzi one. Il 2017 ci 
vedrà impegnati nel gestire, in tempi rapidi e in s icurezza, la 
ricostruzione per permettere ai cittadini di rimane re nei loro 
territori e nelle loro città, forti anche delle ris orse garantite 
dallo Stato”.  
“Per il nuovo anno – ha concluso la presidente – l’ auspicio è che 
sia un 2017 di ripresa. L’Umbria ha tanti elementi di forza su cui 
puntare per avere risultati con il segno +, a parti re dal turismo 
che all’inizio del 2016 registrava segnali positivi . Continueremo 
a lavorare concentrandoci in particolare su tre fil oni: 
ricostruzione e terremoto, sviluppo delle imprese e  sostegno alla 
crescita economica, inclusione sociale”. 
 
ambiente 
progetto europeo u-savereds, nel quartiere perugino  di ferro di 
cavallo manifesti per sensibilizzare i cittadini su  importanza 
evitare alimentazione artificiale scoiattoli grigi 
Perugia, 27 dic. 016 - Nell’ambito del progetto eur opeo Life U-
Savereds “Gestione dello scoiattolo grigio in Umbri a: 
conservazione dello scoiattolo comune e prevenzione  della perdita 
di biodiversità in Appennino”, saranno apposti nel quartiere di 
Ferro di Cavallo (Perugia) manifesti informativi pe r 
sensibilizzare i cittadini sulla necessità di evita re 
l’alimentazione artificiale degli scoiattoli grigi presenti 
nell’area. Lo scoiattolo grigio, spiegano dall’Osse rvatorio 
faunistico regionale, è una tra le cento specie all octone invasive 
più pericolose a livello mondiale ed è una minaccia  per la 
biodiversità forestale di tutta l’Italia peninsular e, poiché 
causa, in seguito all’instaurazione di una competiz ione per lo 
spazio e le risorse alimentari, la scomparsa progre ssiva dello 
scoiattolo rosso, più piccolo e meno adattabile del  “cugino” 
americano. Pur non essendo più presente ormai da de cenni nell’area 
di Ferro di Cavallo la specie autoctona, è di estre ma importanza 
non foraggiare gli esemplari alloctoni per non favo rire 
ulteriormente la loro riproduzione e conseguente es pansione nelle 
aree limitrofe.  
In generale, sottolineano dall’Osservatorio, è da e vitarsi il 
foraggiamento di qualsiasi specie selvatica. Negli incontri con la 
fauna, sia in ambiente antropizzato sia naturale, i l comportamento 
migliore consiste nell’osservazione senza cercare d i avvicinarsi. 
È importante evitare di causare disturbo alle attiv ità che i 
selvatici svolgono, soprattutto in fase riproduttiv a e caso mai 



 

allontanarsi. In nessun caso si deve offrire cibo n é alimentare in 
nessuna maniera. L’animale selvatico non va umanizz ato, non deve 
prendere confidenza con l’uomo né identificare l’uo mo e i 
manufatti umani come fonte di cibo. Atteggiamenti d iversi possono 
generare interazioni tra uomo e fauna quali disturb o, eccessiva 
confidenza, trasmissione di zoonosi, incursioni e d anneggiamenti.  
 
piano tutela acque, giunta regionale umbria adotta proposta 
aggiornamento 2016-2021. assessore cecchini: impegn o per innalzare 
ulteriormente qualità ambientale 
Perugia, 29 dic. 016 - La Giunta regionale dell’Umb ria, su 
proposta dell’assessore all’Ambiente e all’Agricolt ura Fernanda 
Cecchini, ha adottato la proposta definitiva di agg iornamento 
2016-2021 del Piano regionale di tutela delle acque . “Con le 
misure dell’aggiornamento del Piano approvato nel 2 009 – spiega 
l’assessore – ci poniamo l’obiettivo di innalzare l a qualità 
ambientale dei 137 corpi idrici superficiali dell’U mbria. 
Attualmente, in base ai dati del monitoraggio svolt o da Arpa 
Umbria, in 69, dunque più della metà, hanno già rag giunto lo stato 
ecologico ‘buono’; al 2021 prevediamo di centrare l ’obiettivo 
‘buono’ per 106 corpi idrici, fissando i termini pe r il 
raggiungimento nei restanti 31”.    
“Questo atto – sottolinea – pone al centro l’obiett ivo di 
garantire la qualità ambientale delle acque coniuga ndolo con le 
esigenze del settore agroalimentare e produttivo, p er un uso 
sostenibile delle risorse idriche. Sulla scorta del le analisi 
delle pressioni e degli impatti ambientali sulle ri sorse idriche e 
della valutazione dei risultati che abbiamo finora conseguito - 
prosegue - abbiamo reso infatti il Piano non soltan to coerente con 
le attuali normative comunitarie, nazionali e regio nali, ma 
soprattutto abbiamo messo a punto misure calibrate sulla 
situazione attuale, nettamente migliorata dal punto  di vista 
quantitativo e qualitativo rispetto al passato graz ie anche agli 
interventi stabiliti nel Piano ora in vigore”. 
“Il testo che la Giunta regionale ha adottato – pro segue 
l’assessore Cecchini – è frutto di un’ampia fase di  partecipazione 
pubblica, cominciata nel 2015 e terminata a metà di cembre, in cui 
tutti i soggetti interessati, comprese le associazi oni di 
categoria e professionali e le associazioni di prot ezione 
ambientale, hanno potuto presentare osservazioni e suggerimenti 
che sono stati esaminati e, in parte, recepiti”.  
Vengono confermati gli obiettivi generali del Piano  regionale di 
tutela delle acque: prevenire e ridurre l’inquiname nto e attuare 
il risanamento dei corpi idrici inquinati; consegui re un generale 
miglioramento dello stato delle acque e una adeguat a protezione 
delle acque destinate ad usi particolari; concorrer e a perseguire 
usi sostenibili e durevoli delle risorse idriche, c on priorità per 
quelle potabili; mantenere la capacità naturale di autodepurazione 
dei corpi idrici e la loro capacità di sostenere co munità animali 
e vegetali ampie e ben diversificate. 



 

Per il raggiungimento di questi obiettivi è stato d efinito un 
pacchetto di strumenti: l’individuazione di obietti vi di qualità 
funzionali e ambientali per i corpi idrici, il risp etto dei valori 
limite agli scarichi fissati dalla normativa. Inolt re si prevede 
l’adeguamento dei sistemi di fognatura, collettamen to e 
depurazione degli scarichi idrici; misure per preve nire e ridurre 
l’inquinamento nelle zone vulnerabili e nelle aree sensibili; 
misure per la tutela delle altre aree protette; mis ure per la 
conservazione, il risparmio, il riutilizzo e il ric iclo delle 
risorse idriche. 
Sono state definite le misure di base e le misure c omplementari 
attivate dal Programma di sviluppo rurale e sono st ate introdotte 
le misure territoriali.  
“Molto è stato fatto e molto stiamo facendo per la qualità 
ambientale e la tutela delle acque – dice l’assesso re regionale 
Cecchini – Con la proposta di aggiornamento facciam o un ulteriore 
passo in avanti; abbiamo attualizzato queste misure  e, in alcuni 
casi, le abbiamo accorpate per semplificarne l’attu azione e 
renderle allo stesso tempo più efficaci”. 
La proposta di aggiornamento adottata dalla Giunta regionale è 
stata trasmessa, nei termini previsti dalla normati va, al 
Ministero dell’Ambiente e alle Autorità di Bacino d el fiume Tevere 
e del fiume Arno ai fini del rilascio del parere vi ncolante. 
Acquisito il parere, l’atto proseguirà l’iter proce durale per 
l’approvazione finale da parte dell’Assemblea legis lativa.  
 
casa 
contributi per acquisto prima casa: g.r. riassegna risorse, per 
assessore chianella, “importante contributo per i n uclei familiari 
in difficoltà”    
Perugia, 23 dic. 016 - La Giunta regionale dell’Umb ria nel corso 
dell’ultima riunione, su iniziativa dell’assessore alle Politiche 
della casa, Giuseppe Chianella, ha effettuato una r icognizione 
sull’assegnazione dei contributi per l’acquisto del la prima casa a 
favore di giovani coppie, nuclei familiari composti  da una sola 
persona e monoparentali. Inoltre, è stato preso att o delle risorse 
a disposizione, circa 807 mila euro, che saranno ut ilizzate per 
finanziare il nuovo bando destinato ad incentivare l’acquisto 
della prima casa.   
“Con la delibera n. 822 del 18 luglio 2016 – ha spi egato 
l’assessore Chianella - sono stati approvati i crit eri per 
l’emanazione di un bando per l’erogazione di contri buti pubblici 
finalizzati a sostenere l’acquisto della prima casa  a favore di 
giovani coppie, nuclei familiari composti da una so la persona e 
monoparentali, composti cioè   da un solo genitore e dai figli, 
minorenni o maggiorenni disabili. Iniziative analog he – prosegue 
l’assessore - sono state attuate anche negli anni p recedenti 2013, 
2014 e 2015 e si sono rivelate di forte impatto soc iale, in quanto 
la domanda pervenuta è stata consistente. In partic olare, nel 2014 
sono stati emanati tre bandi a favore delle tre cat egorie 



 

individuate, mentre nel 2015 l’esperienza è stata r ipetuta per i 
“single” e i nuclei monoparentali. I bandi – ha agg iunto - sono 
stati finanziati con risorse provenienti esclusivam ente dal 
bilancio regionale, in quanto il settore delle poli tiche abitative 
da lungo tempo non beneficia più di finanziamenti s tatali”. 
Complessivamente, per i bandi emanati nel 2014 e 20 15 sono 
pervenute 388 domande, di cui 255 ammesse in gradua toria 
definitiva, le domande finanziate sono state 206, 4 9 le rinunce o 
esclusioni, il totale dei contributi erogati è stat o di oltre 5 
milioni di euro. 
Contemporaneamente ai bandi per l’acquisto della pr ima casa sono 
stati pubblicati altri 5 bandi per l’erogazione di contributi a 
favore di coloro che vivono in affitto ed hanno dif ficoltà a 
corrispondere il canone di locazione: “Sono sempre più numerose 
infatti – ha evidenziato l’assessore Chianella – le  famiglie che, 
a causa delle difficoltà economiche, non solo non r iescono ad 
accedere alla proprietà di un alloggio, ma non sono  nemmeno in 
grado di sostenere l’onere di un affitto nel mercat o privato delle 
locazioni. Lo dimostra il fatto che sono pervenute 
complessivamente 292 domande, di cui 79 sono state ammesse a 
finanziamento”.  
L’assessore ha reso noto che “essendo ultimate le p rocedure di 
erogazione dei contributi a favore di coloro che er ano collocati 
nelle graduatorie 2014 e 2015 dei bandi emanati per  l’acquisto 
della prima casa e per la locazione, con un avanzo di risorse di 
806 mila 662 euro, è stato deciso di utilizzare la somma per 
finanziare il nuovo bando”.    
 
commercio e tutela consumatori 
commercio su aree pubbliche; paparelli: ”presto  in contro con 
soggetti interessati per superare incertezze applic ative dovute a 
parere antitrust” 
Perugia, 23 dic. 016 - Il vice presidente della Giu nta regionale 
dell’Umbria e assessore al commercio, Fabio Paparel li, rende noto 
che sulla base del recente parere espresso dall’Ant itrust con cui 
si segnalano aspetti potenzialmente critici nei mec canismi 
attuativi di assegnazione delle concessioni relativ e ai posteggi 
destinati al commercio su aree pubbliche, così come  individuati 
dall’Intesa Stato-Regioni del 5 luglio 2012, la Reg ione Umbria 
ritiene, in sintonia con le altre Regioni, “che tal e posizione 
risulta tardiva e quantomeno incompleta, in quanto non si sofferma 
sul fondamento giuridico che era alla base dell’int esa raggiunta 
nel 2012 e che ancora disciplina le modalità di ria ssegnazione dei 
posteggi anche in deroga ai principi generali della  direttiva 
Bolkestein così come previsto dall’Art 70 del dlgs 59 del 2010. In 
particolare - sottolinea il vice presidente Paparel li -  il parere 
dell’Autorità Garante della Concorrenza e del Merca to risulta 
oggetto di approfondimenti da parte degli stessi or gani 
competenti,  ovvero della Conferenza delle Regioni,  del Ministero 
dello Sviluppo Economico e della Conferenza Unifica ta Stato-



 

Regioni e, nel rispetto delle regole ad oggi vigent i e a tutela 
dei legittimi diritti degli operatori, si osserva c he non vi sono 
elementi tali da giustificare ritardi o disapplicaz ioni delle 
disposizioni regionali di cui alla l.r. 10/2014 (Te sto Unico 
commercio – Titolo II, Capo II) e dei provvedimenti  regionali di 
recepimento dell’Intesa e dei conseguenti adempimen ti in carico ai 
Comuni per i bandi di selezione. Nel mese di gennai o, ovvero 
all’esito del confronto tra le Regioni, Autorità Ga rante della 
Concorrenza e del Mercato, Ministero dello Sviluppo  Economico, e 
ANCI – conclude Paparelli -   promuoverò un incontr o con i 
rappresentanti dei Comuni umbri e degli operatori c he esercitano 
commercio su aree pubbliche al fine di superare eve ntuali 
incertezze applicative e fornire elementi utili sul le procedure da 
seguire”. 
 
cultura 
libri: mercoledì 21 dicembre a perugia  incontro pu bblico su fare 
libri e lettori 
Perugia, 19 dic. 016 - Quali sono i problemi che re ndono 
complicata la vita a chi prova a produrre e vendere  libri in 
Umbria? E perché sono rimaste così poche librerie a  Perugia anche 
se, sia in Italia che nella nostra regione, i dati più recenti 
relativi alla lettura e al numero dei lettori non s ono così 
scoraggianti? Un gruppo di operatori denominatosi 
“farelibrielettoriinumbria”, ha svolto un’indagine sulla 
produzione, il consumo e la fruizione del libro in Umbria con 
l’adesione di Umbrialibri, i cui risultati saranno illustrati in 
un incontro pubblico mercoledì 21 dicembre, alle or e 17, alla Sala 
della Vaccara, a Perugia.   
Dallo studio emergono dati interessanti, alcuni ina spettati, e 
sicuramente assai utili a chi è in qualche modo int eressato al 
libro – come oggetto, come prodotto, come merce, ma  anche come 
mezzo di studio o di svago. 
Alla luce dei dati dell’indagine, i rappresentanti delle 
istituzioni locali, dell’Associazione degli Editori  Umbri e di 
quella delle biblioteche italiane, dei librai, dei media, 
porteranno il loro fondamentale contributo alla dis cussione con 
l’intento di trovare insieme le soluzioni più idone e alle 
problematiche emerse negli ultimi anni in questo se ttore, per 
mettere in campo strategie che possano favorire il consumo di 
libri e per incentivarne la lettura.  
I risultati dell’indagine sull’editoria umbra saran no illustrati 
da Francesco Tozzuolo, Metello Bartoli parlerà dell a distribuzione 
e la filiera commerciale del libro, mentre “i letto ri e le 
biblioteche” sarà il tema che affronterà Gabriele D e Veris. 
Coordina Roberto De Romanis. Interverranno rapprese ntanti delle 
istituzioni locali e operatori del settore.  
 
economia 



 

gruppo novelli: presidente marini e vicepresidente paparelli 
incontrano i lavoratori, “dai soci impegni chiari p er garantire 
produzione e lavoro” 
Perugia, 19 dic. 016 – “La Regione Umbria è a fianc o dei 
lavoratori del Gruppo Novelli in questa delicata fa se in cui si 
sta definendo il passaggio di proprietà”: è quanto affermato dalla 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini e  dal 
vicepresidente, Fabio Paparelli, incontrando staman i una 
delegazione dei lavoratori del Gruppo Novelli in sc iopero da oggi.  
Dopo aver raccolto le istanze dei lavoratori la pre sidente e il 
vicepresidente hanno ricordato come “la Regione abb ia seguito 
costantemente l’evolversi della vicenda della Novel li a partire da 
settembre 2012 fino ad oggi nel contesto delle atti vità del Tavolo 
nazionale attivato per garantire la continuità dell ’attività 
industriale delle numerose aziende del gruppo. Uno sforzo che ha 
consentito di traghettare sinora una situazione dif ficile”.  
“Il futuro dell’azienda – hanno evidenziato -  nece ssità però di 
un cambio di passo per dare certezze e continuità a lla produzione 
e al lavoro in un contesto territoriale già provato  da crisi di 
altre importanti aziende”.  
A conclusione dell’incontro, la presidente Marini e  il 
vicepresidente hanno affermato che la proprietà è c hiamata ad 
un’assunzione di responsabilità chiara non più rinv iabile rispetto 
alla conclusione del percorso di cessione. Cosa che  è già apparsa 
chiara nel momento in cui una parte dei soci ha man ifestato 
l’intenzione di firmare per la cessione della propr ietà nel corso 
degli incontri che si sono tenuti al Ministero dell ’Industria.  
“La prossima riunione di mercoledì 21 al ‘Mise’ – h a detto la 
presidente Marini -  assume quindi, un carattere de cisivo in 
quanto alla proprietà si chiederanno impegni chiari  e tempi 
definiti per evitare che i lavoratori e le loro fam iglie 
continuino a vivere una situazione di stallo e ince rtezze per il 
futuro, oltre che per garantire all’Umbria una pres enza 
industriale di rilievo in un settore strategico com e quello 
dell’agroalimentare”. 
 
bando progetti complessi ricerca e sviluppo, papare lli: 
straordinario successo, già presentate domande per oltre 40 mln 
euro che superano stanziamento. al via l’istruttori a 
Perugia, 20 dic. 016 – “La sfida è stata raccolta: il bando che la 
Regione Umbria ha attivato a supporto dei progetti complessi di 
ricerca e sviluppo di reti di impresa e ‘fornitori della 
conoscenza’, una misura a sportello per il rafforza mento del 
sistema economico umbro, sta ottenendo uno straordi nario 
successo”. È quanto sottolinea il vicepresidente e assessore allo 
Sviluppo economico, Fabio Paparelli, che spiega: “U n successo che 
dimostra il dinamismo e la vivacità delle imprese u mbre sul 
versante della ricerca e dell’innovazione. Già nel primo giorno di 
apertura dello sportello, il 7 novembre scorso, son o pervenute 16 
istanze preliminari per un contributo complessivo r ichiesto che 



 

supera i 40 milioni di euro, ben oltre la prima ‘tr anche’ di 
risorse di 12 milioni di euro messa a disposizione ma anche ben 
maggiore dei 33 milioni di euro previsti per l’attu azione della 
misura nel Programma operativo del Fondo europeo di  sviluppo 
regionale 2014-2020”. 
“Questa nuova misura – ricorda – favorisce lo svilu ppo di nuovi 
prodotti da parte di cluster di imprese, guidati da  una grande 
impresa, in partenariato con organismi di ricerca e  diffusione 
della conoscenza pubblici o privati, negli ambiti d i 
specializzazione tecnologica identificati dalla Ris  3 dell’Umbria, 
la Strategia di ricerca e innovazione per la specia lizzazione 
intelligente, e cioè agroalimentare, chimica verde,  energia, 
fabbrica intelligente compresa l’industria aerospaz iale e scienza 
della vita. Il contributo regionale va a sostegno d ei progetti di 
ricerca non fine a se stessa, ma – sottolinea Papar elli -
finalizzati a definire nuovi prodotti e processi, p rototipi e 
impianti pilota, in grado di assicurare ricadute pe rmanenti in 
termini di capacità competitiva delle imprese inter essate e, altro 
fattore fondamentale, di incrementare il lavoro qua lificato con un 
aumento dei livelli occupazionali”. 
“Lo sportello è ancora aperto, ma grazie alla forte  adesione le 
richieste – rileva il vicepresidente – hanno già es aurito sia la 
disponibilità finanziaria del bando sia la dotazion e complessiva 
della misura. In questo quadro, su mia proposta, la  Giunta 
regionale ha autorizzato l’avvio dell’istruttoria f ormale, secondo 
l’ordine cronologico di invio, di tutte le istanze preliminari 
presentate o che lo saranno entro il termine di chi usura dello 
sportello che il bando fissa al 31 marzo 2017, in m odo da 
verificare l’effettiva consistenza dei programmi st rategici da 
sottoporre al Comitato tecnico scientifico per il p rimo step di 
valutazione”.   
“Il Comitato tecnico scientifico – prosegue – valut erà i programmi 
strategici di ricerca che sono in grado di determin are un 
rilevante e significativo impatto sulla competitivi tà del sistema 
produttivo regionale”. 
La Giunta regionale “ha autorizzato l’approvazione in via 
provvisoria di questi Programmi strategici e delle relative 
istanze fino ad esaurimento dello stanziamento di 3 3 milioni di 
euro. Sulla base dei risultati del primo step valut ativo, inoltre, 
verranno prese successivamente decisioni in merito alla chiusura 
anticipata dello sportello e all’eventuale aumento delle risorse 
stanziate per il finanziamento dei Programmi ammiss ibili”. 
 
emittenza; vertenza trg, presidente marini esprime 
“preoccupazione” per la vicenda e “solidarietà” ai dipendenti 
Perugia, 21 dic. 016 – “Desta preoccupazione la vic enda 
dell’azienda editoriale TRG di Gubbio che, in sede di incontro con 
le organizzazioni sindacali dei giornalisti e degli  altri 
dipendenti, ha annunciato ipotesi di riduzione di p ersonale”. È 
quanto afferma la presidente della Regione Umbria, Catiuscia 



 

Marini, riguardo all’annunciata volontà della direz ione di TRG di 
procedere ad una riorganizzazione aziendale con tag li 
occupazionali che colpirebbero giornalisti e tecnic i 
dell’emittente. Per la presidente Marini “colpisce soprattutto, 
dopo la vicenda del Giornale dell’Umbria, il venir meno 
dell’apporto dell’imprenditoria umbra in un settore  così 
importante e delicato quale è quello dell’informazi one”. 
La presidente, auspicando la prosecuzione del confr onto tra le 
parti, esprime la sua solidarietà ai dipendenti di TRG. 
 
emittenza; vertenza trg, paparelli: “preoccupano no tizie 
licenziamenti mentre regione sta lavorando a sosteg no del settore” 
Perugia, 21 dic. 016 - “Preoccupazione per il futur o di una 
emittente che da anni rappresenta un punto di rifer imento 
importante nel panorama informativo eugubino e regi onale” è stata 
espressa dall’assessore alle attività produttive de lla Regione 
Umbria, Fabio Paparelli. “Se confermata, la decisio ne dell’azienda 
di attivare le procedure di licenziamento per almen o la metà dei 
dipendenti porterebbe ad un drastico ed irreversibi le 
ridimensionamento di questa realtà editoriale e por rebbe una seria 
ipoteca su una possibile ripresa o sviluppo futuro dell’emittente. 
Una decisione – ha proseguito l’assessore - che per altro arriva 
proprio a ridosso della prossima approvazione delle  legge 
regionale sulla editoria tra i cui obiettivi, in qu esto momento di 
crisi strutturale del settore, c’è proprio quello d i sostenere 
quelle aziende che hanno operato secondo le regole e si sono 
strutturate in maniera adeguata rispetto alla produ zione 
informativa. Tornare indietro da questa impostazion e 
significherebbe per TRG vanificare anni di impegno,  di competenze 
e di professionalità. Per questo auspico – ha concl uso Paparelli - 
che vi sia margine per riconsiderare la questione e  garantire la 
continuità aziendale e il mantenimento degli attual i livelli 
occupazionali”.  
 
trafomec, vicepresidente paparelli convoca tavolo c on sindaci e 
parti sociali per lunedì 16 gennaio 
Perugia, 22 dic. 016 - Il vice presidente della Reg ione e 
assessore allo Sviluppo economico Fabio Paparelli r ende noto che, 
a seguito della definizione dei nuovi assetti propr ietari di 
Trafomec Europe s.a di Tavernelle e la recente nomi na della 
relativa struttura organizzativa, sono stati convoc ati i Sindaci 
di Panicale e Piegaro e le parti sociali per lunedì  16 gennaio 
alle ore 10, nella sala verde del Palazzo Broletto,  sede della 
Regione Umbria, per proseguire il confronto sul fut uro industriale 
e produttivo dell’azienda.   
 
formazione e lavoro 



 

villa umbra: mercoledì 21 dicembre seminario su acc esso ai 
finanziamenti europei per imprese ed i professionis ti 
Perugia, 17 dic. 016 – Le modalità di accesso ai fi nanziamenti 
europei a gestione diretta, per le imprese ed i pro fessionisti, è 
il tema che sarà approfondito mercoledì 21 dicembre , con inizio 
alle ore 9, durante un’iniziativa promossa dalla Sc uola Umbra di 
Amministrazione Pubblica in collaborazione con l’Uf ficio di 
Rappresentanza della Regione Umbria a Bruxelles e l a 
partecipazione del SEU, Servizio Europa. 
La giornata, che è organizzata a chiusura delle att ività annuali 
sulle opportunità europee d’investimento a favore d ei soggetti 
pubblici e privati, intende illustrare i principali  programmi a 
gestione diretta che possono favorire investimenti in innovazione, 
ricerca e competitività per le imprese utilizzando i programmi e 
gli strumenti finanziari promossi dall’Unione Europ ea. Il 
seminario vuole promuovere l’utilizzo di queste ris orse da parte 
delle PMI umbre che accanto ai Fondi previsti dai P rogrammi 
operativi regionali possono trovare un ulteriore ed  importante 
leva di sviluppo per sostenere l’innovazione del te ssuto 
produttivo regionale aumentandone la competitività e favorendo la 
creazione di posti di lavoro altamente qualificati.  
In particolare, durante il corso, saranno illustrat i il programma 
europeo per le piccole e medie imprese (COSME) e lo  SME Instrument 
e le altre forme di sovvenzione diretta a favore de lle PMI 
fornendo anche indicazioni e suggerimenti per prepa rare una buona 
proposta progettuale. 
Nel Seminario, che si rivolge ad imprese, banche, a ssociazioni di 
categoria, sindacati, istituzioni regionali e local i, Università, 
agenzie regionali, è previsto l’intervento di Crist iana Turchetti, 
Esperto dell’European Institute of Public Administr ation di 
Maastricht (EIPA), che illustrerà i principali i du e diversi 
momenti della giornata i finanziamenti europei dest inati alle 
imprese ed ai professionisti ed indicazioni per la predisposizione 
di una buona proposta progettuale. Inoltre da Bruxe lles in video 
conferenza, interverranno Chiara Marinai e Valentin a Vignoli, 
dell’EASME Agenzia Esecutiva per le Piccole e Medie  imprese della 
Commissione Europea che illustreranno lo strumento finanziario SME 
Instrument del programma Horizon 2020. 
    
istruzione 
ammissione ai collegi del mondo unito, per gli stud enti dei comuni 
colpiti dal sisma riaperto bando selezione. domande  entro sabato 
24 dicembre  
Perugia, 19 dic. 016 – Gli studenti che risiedono n ei comuni 
colpiti dal sisma del 24 agosto scorso potranno far e domanda, 
entro sabato 24 dicembre, per partecipare al bando di selezione 
per l’ammissione ai Collegi del Mondo Unito per il biennio 
accademico 2017-2019. La Commissione nazionale ital iana per i 
Collegi del Mondo Unito ha riaperto esclusivamente per loro i 
termini per la presentazione delle candidature, sca duti il 5 



 

dicembre scorso, “in via eccezionale” e considerand o le gravissime 
difficoltà derivanti dal sisma che hanno di fatto i mpedito di 
essere informati su questa opportunità. 
Il Movimento dei Collegi del Mondo Unito (United Wo rld Colleges, 
in sigla Uwc), è un gruppo di 17 scuole internazion ali legalmente 
riconosciute. Le Commissioni Nazionali in 154 Paesi  nel mondo 
selezionano gli studenti in base al merito – si spi ega nel bando - 
per offrire loro la possibilità di un’esperienza ed ucativa in un 
ambiente che unisce un programma accademico di alto  livello alla 
sfida personale ed ai valori dell’inclusione, dell’ accettazione e 
della considerazione degli altri. L’obiettivo di un a formazione 
“Uwc” è “lo sviluppo dell’iniziativa personale, del l’ingegnosità, 
della flessibilità e delle qualità di ‘leadership’ negli studenti 
e negli ex-allievi diplomati”.  
I 17 Collegi hanno sede in Africa (Swaziland), Amer ica (Canada, 
Costa Rica, Usa), Asia (Armenia, Cina, Giappone, Ho ng Kong, India, 
Singapore, Thailandia), Europa (Bosnia Erzegovina, Germania, 
Norvegia, Paesi Bassi, Regno Unito, Italia dove – a  Duino, in 
provincia di Trieste – ha sede il Collegio del Mond o Unito 
dell’Adriatico onlus). In tutti i Collegi del Mondo  Unito, il cui 
corso di studi copre gli ultimi due anni di scuola secondaria 
superiore prima dell’Università, gli studenti conse guono il 
Diploma del Baccellierato Internazionale (IB Diplom a), che è 
riconosciuto ed equiparato ai diplomi della scuola secondaria di 
secondo grado ed è riconosciuto anche dalle princip ali istituzioni 
universitarie nel mondo. Si accede tramite una sele zione e sono 
previste anche borse di studio. I termini per parte cipare al bando 
si sono riaperti per gli studenti che frequentano i l terzo anno di 
un istituto di istruzione superiore e risiedono nei  comuni 
individuati dal decreto legge 189 del 17 ottobre 20 16, relativo 
agli interventi dopo il sisma del 24 agosto (in Umb ria sono 
Arrone, Cascia, Cerreto di Spoleto, Ferentillo, Mon tefranco, 
Monteleone di Spoleto, Norcia, Poggiodomo, Polino, Preci, 
Sant’Anatolia di Narco, Scheggino, Sellano, Vallo d i Nera). 
Tutte le informazioni sono sul sito della Commissio ne Nazionale 
per i Collegi del Mondo Unito (www.it.uwc.org) e de l Collegio del 
Mondo Unito dell’Adriatico onlus ( www.uwcad.it ).  
 
lavori pubblici 
lavori pubblici: approvato il nuovo elenco prezzi d ei lavori e 
della sicurezza. in vigore dal primo gennaio 2017 
Perugia, 16 dic. 016 - L’Elenco regionale dei prezz i e dei costi 
minimi della manodopera per lavori edili, impianti tecnologici, 
infrastrutture a rete, lavori stradali e impianti s portivi per 
l’esecuzione di opere pubbliche e l’elenco regional e dei costi per 
la sicurezza dei lavoratori per l’anno 2016 (che en trerà in vigore 
il 1 gennaio 2017) sono stati al centro di un  inco ntro con i 
professionisti interessati che l’assessore regional e ai lavori 
pubblici Giuseppe Chianella ha tenuto nella sede de l Collegio dei 
Geometri di Perugia. 



 

“La Giunta regionale, il 3 novembre scorso, ha appr ovato 
l’edizione 2016 degli Elenchi che succedono alla pu bblicazione 
dell’anno 2014 confermata, senza nuova pubblicazion e, nel 2015 
visto il perdurare della crisi economica, che non h a escluso il 
comparto edile, e lo stallo dei prezzi di tutti i m ateriali.  
In questa occasione – ha sottolineato l’assessore -  la Commissione 
Tecnica ha deciso di esaminare in maniera puntuale alcuni 
paragrafi, istituendo dei gruppi di lavoro coordina ti dagli uffici 
regionali e composti da Commissari, membri della se greteria 
tecnica e professionisti esterni specialisti nelle singole materie 
indicati da Ordini, collegi professionali e Associa zioni datoriali 
che si sono occupati di diverse categorie quali gli  infissi, la 
sicurezza e dispositivi di protezione collettiva, g li impianti 
elettrici e tecnologici ed il settore acciaio/legno  
Una delle modifiche più importanti di questa edizio ne – ha 
sottolineato Chianella - riguarda il paragrafo “Lin ee Vita”. 
Dopo circa due anni di sperimentazione il gruppo di  lavoro, anche 
attraverso approfondite indagini e segnalazioni ric evute dagli 
operatori del settore, ha provveduto ad apportare i mportanti 
modifiche ricostruendo totalmente le voci e rifacen do 
completamente i prezzi. Sono state inoltre apportat e aggiunte al 
paragrafo “Scala anticaduta su binario rigido per a ccesso in 
quota”. 
Il gruppo infissi ha proseguito il lavoro di revisi one totale del 
capitolo, operando sugli infissi in legno e nella p arte relativa 
agli infissi in alluminio, ed stato realizzato il p aragrafo 
relativo a “cassonetti per avvolgibili, telai e con trotelai” e il 
paragrafo relativo a “avvolgibili e zanzariere”.  
“Una modifica di rilevante importanza relativa agli  infissi – ha 
proseguito l’assessore Chianella -, riguarda la not a inserita 
nelle “Norme per la misurazione delle opere” e prec isamente, la 
superficie minima da computare passa, dai 2,00 mq d ell’edizione 
2014 a 1,60 mq dell’attuale edizione. 
Completamente modificato anche il capitolo relativo  alle strutture 
in acciaio rivisitato nelle varie classi di esecuzi one in base 
alle nuove normative.  
Sono stati realizzati nuovi paragrafi relativi alle  “Strutture in 
legno” ed ai “Trattamenti protettivi e decorativi d i strutture in 
legno”. Sono state inserite anche voci relative all e strutture in 
legno massiccio di conifera con giunti longitudinal i a pettine, 
pannelli strutturali lamellari a strati incrociati,  pannelli 
stratificati in scaglie di legno orientati. 
E’ stato inoltre creato un nuovo paragrafo relativo  al “Servizio 
di manutenzione su presidi ed impianti di protezion e antincendio”. 
L’elenco prezzi edizione 2014 – ha concluso l’asses sore Chianella 
- cessa di avere validità il 31 dicembre 2016 e può  essere 
transitoriamente utilizzato fino al 30 giugno 2017 per i progetti 
a base di gara la cui approvazione sia intervenuta entro tale 
data”. 
 



 

 
pubblica amministrazione 
governo ripristina facoltà di assunzioni per region e ed enti 
locali dopo il ricollocamento del personale in esub ero dalle 
province. soddisfazione di marini e bartolini  
Perugia, 20 dic. 016 - “La disposizione della Presi denza del 
consiglio dei ministri, arrivata proprio ieri, cert ifica la 
chiusura di uno dei più grandi e gravosi impegni ch e 
l’amministrazione regionale si era presa in carico per la 
ricollocazione di tutto il personale appartenente a lle Province. 
Da ieri per Regione ed Enti locali dell’Umbria è st ata 
ripristinata la facoltà di assunzione e di mobilità  per tutte le 
categorie di personale, ferma restando ovviamente l a regola delle 
disponibilità delle risorse necessarie”. La preside nte della 
Regione Umbria, Catiuscia Marini, e l’assessore reg ionale al 
personale, Antonio Bartolini, accolgono così la not a del 
Dipartimento della Funzione Pubblica di Palazzo Chi gi, inviata 
all’Anci ed alla Conferenza delle Regioni e delle P rovince 
Autonome, che, “vista l’assenza o l’esiguo numero d i personale in 
soprannumero degli enti di area vasta da ricollocar e, per la 
Regione Umbria è possibile procedere al ripristino delle ordinarie 
facoltà di assunzione”. “Questo significa – aggiung ono Martini e 
Bartolini – che si sono concluse tutte le fasi, pre viste dalla 
legge, per il ricollocamento del personale delle Pr ovince e che 
dunque si può tornare alla normalità”. All’inizio d el percorso, 
nel 2014, erano ben 312 i dipendenti interessati al  
ricollocamento, visto che non rientravano più nelle  disponibilità 
delle province di Perugia e Terni. Di questi, 239 s ono stati 
trasferiti in Regione e 69 hanno invece trovato col locazione nei 
comuni e negli uffici statali. Ad oggi insomma il 9 8,7 per cento 
dei dipendenti ha trovato una soluzione e questo da to rappresenta 
la totalità dei lavoratori ricollocabili, visto che  sono rimaste 
aperte soltanto quattro situazioni che però hanno p ercorsi 
peculiari che andranno risolti con soluzioni indivi duali. “Abbiamo 
insomma raggiunto l’obiettivo “esuberi zero” facend oci carico di 
tutto il percorso, anche nei tratti che non riguard avano 
direttamente le deleghe regionali come ad esempio l a Polizia 
provinciale, fino ad assicurarci che in Umbria non ci fosse 
nemmeno un dipendente lasciato senza una ricollocaz ione certa. E’ 
un risultato che si è ottenuto – hanno concluso la presidente 
Marini e l’assessore Bartolini - grazie al grande l avoro di 
squadra fatto insieme a Province, Comuni ed Organiz zazioni 
sindacali e grazie alla disponibilità del Governo c he ha permesso 
di chiudere il cerchio dando disponibilità di posti  negli Uffici 
Territoriali dello Stato”. 
 
centrale unica per gli acquisti tra umbria, toscana  e marche: 
parte la sperimentazione. umbria capofila 
Perugia, 23 dic. 016 - “Partiamo con un periodo di sperimentazione 
molto importante che durerà fino al 31 dicembre del  prossimo anno 



 

e riguarderà prevalentemente gli acquisti e dunque le gare 
relative al settore sanitario”. L’assessore regiona le alle 
riforme, Antonio Bartolini, ha annunciato l’approva zione dal parte 
della Giunta regionale dell’Accordo di collaborazio ne con Toscana 
e Marche per lo svolgimento in forma congiunta di p rocedure di 
gara e per l’utilizzazione di un’unica piattaforma telematica 
START. “Prosegue così il percorso che potrà portare  alla 
costituzione di un'unica centrale di acquisti a liv ello 
interregionale; un livello più avanzato dunque risp etto alla 
centrale unica regionale che in Umbria si è già att uata. E tutto 
ciò ovviamente per conseguire i migliori risultati di 
semplificazione, ottimizzazione, efficientamento e di risparmi di 
spesa dell’amministrazione pubblica, attraverso una  
razionalizzazione del numero delle Stazioni appalta nti operanti 
sul territorio regionale a cominciare dalle amminis trazioni 
aggiudicatrici facenti parte del sistema pubblico r egionale 
allargato (Regione, Agenzie regionali, ecc.). 
Sulla base del lavoro svolto congiuntamente tra le tre Regioni - 
ha sottolineato Bartolini - abbiamo individuato un percorso 
condiviso per giungere quanto prima a costituire un a Centrale 
acquisti interregionale.  Il ruolo di capofila sarà  svolto dalla 
Regione Umbria, nel cui territorio avrà sede l’Ente  aggregatore 
Unico interregionale e l’aggregazione sarà istituzi onalizzata in 
modo stabile attraverso la creazione di una struttu ra dedicata, 
fortemente professionalizzata, comune alle tre Regi oni. Intanto 
avviamo subito, proprio per verificare la fattibili tà del 
progetto, una fase di sperimentazione per lo svolgi mento, in forma 
aggregata, di procedure di gare che rientrano nella  competenza 
specifica dei soggetti aggregatori, ed anche l’indi viduazione di 
una sede di coordinamento delle attività tra gli st essi”. 
La fase di sperimentazione avrà durata fino al 31 d icembre 2017 e 
potrà essere ulteriormente prorogata. Per questo pe rcorso sarà 
utilizzata la piattaforma elettronica START, di pro prietà della 
Regione Toscana, necessaria a supportare la fase sp erimentale di 
integrazione delle attività di gara e, peraltro, ob bligatoria per 
le Centrali di Committenza. La stessa Regione Tosca na ha infatti 
comunicato la propria disponibilità a concedere l’u so, a titolo 
gratuito, della propria piattaforma alle Regioni Ma rche ed Umbria.  
Per consentire l’avvio rapido del percorso, le tre Regioni hanno 
già individuato le gare che è possibile effettuare in forma 
congiunta, senza particolari interventi organizzati vi, la 
tempistica e la Regione capofila per ciascuna proce dura. In 
particolare, in questa prima fase, si verificherà l a possibilità 
di effettuare in forma congiunta le gare per la for nitura di 
protesi d’anca per le tre Regioni: la gara potrà es sere svolta da 
Regione Toscana, capofila, la quale trasmetterà le linee guida 
alle regioni Marche e Umbria, per la condivisione. Qualora le 
linee guida non venissero condivise, la gara congiu nta potrà 
essere articolata in lotti; ausili per incontinenza  per Regione 
Umbria e Regione Marche: la gara potrà essere svolt a da Regione 



 

Umbria, capofila; medicazioni generali per Regione Toscana e 
Regione Marche: la gara potrà essere svolta da Regi one e Marche, 
capofila; defibrillatori e pace maker Regione Tosca na e Regione 
Marche: la gara potrà essere svolta da Regione Tosc ana, capofila, 
previa condivisione da parte di Regione Marche dell e linee guida 
già elaborate da Regione Toscana; manutenzione elet tromedicali per 
Regione Toscana e Regione Marche: la gara potrà ess ere svolta da 
Regione Toscana/Marche, capofila; servizio ristoraz ione per 
Regione Umbria e Regione Marche: la gara potrà esse re svolta da 
Regione Umbria, capofila. La Regione Toscana valute rà se ricorre 
il fabbisogno lavanolo per Regione Toscana e Region e Marche: la 
gara potrà essere svolta da Regione Toscana/Marche,  capofila; 
manutenzione immobili e impianti per le 3 Regioni, previa verifica 
degli effettivi fabbisogni. 
“Se la sperimentazione darà esito positivo – ha con cluso 
l’assessore Bartolini -, le tre Regioni stipulerann o uno specifico 
atto d’intesa per la costituzione e disciplina del Soggetto 
interregionale aggregatore unico che sostituirà gli  attuali tre 
singoli soggetti aggregatori regionali e l’intesa s arà sottoposta 
a ratifica con proprio identico atto legislativo”. 
 
villa umbra: nel 2016 alta formazione pubblica per oltre 18mila 
partecipanti e 14mila ore 
Perugia, 30 dic. 016 – Oltre diciottomila partecipa nti e 
quattordicimila ore di alta formazione in aula su t ematiche di 
interesse locale, regionale e nazionale: sono quest i i numeri che 
contrassegnano l’attività dalla Scuola umbra di amm inistrazione 
pubblica nel 2016.  
“In questo momento di riorganizzazione delle funzio ni e di tutta 
la pubblica amministrazione – sottolinea l’amminist ratore unico, 
Alberto Naticchioni, tracciando un bilancio delle a ttività - la 
Scuola, presieduta da Catiuscia Marini, presidente della Regione 
Umbria, continua ad essere un fulcro fondamentale n ell’affrontare 
i radicali mutamenti, le misure di riordino istituz ionale di 
riduzione della spesa orientate alla realizzazione di una 
amministrazione digitale attraverso l’organizzazion e di corsi e la 
formazione continua dei dipendenti pubblici”.  
“Visto il positivo riscontro manifestato dagli Enti  e dai 
partecipanti ai corsi – prosegue – la Scuola intend e per il 2017 
arricchire l’attività, che si pone in continuità co n le azioni 
intraprese negli anni precedenti, con particolare a ttenzione alle 
riforme della pubblica amministrazione, alle attivi tà formative 
per sostenere gli enti colpiti dal sisma ed alle at tività legate 
al progetto ‘macroregione’ tra Regione Umbria, Tosc ana e Marche. 
Inoltre, la Scuola seguirà le profonde riorganizzaz ioni e misure 
orientate alla riduzione della spesa e alla sempre più concreta 
realizzazione di una amministrazione digitale e tra sparente”.  
Naticchioni ringrazia la Regione Umbria ed i soci d ella Scuola 
(Province di Perugia e Terni, Comuni di Perugia e T erni, 
Università degli Studi di Perugia, Università per S tranieri di 



 

Perugia, Cal Umbria, Istituto Zooprofilattico Speri mentale Umbria-
Marche, Arpa Umbria, Adisu ed Afor) per l’attenzion e rivolta alla 
Scuola.  Per il 2017, afferma, la Scuola “si candid a a supportare 
il commissario straordinario per la ricostruzione p ost-sisma 
2016”. 
Nel 2016 sono state approfondite, con 350 singole a ttività 
formative, tutte le novità normative emanate dal Go verno centrale 
e locale, dai servizi finanziari; dalla riforma 
dell’amministrazione digitale, semplificazione e tr asparenza 
all’anticorruzione; dal riordino delle società part ecipate alle 
risorse umane, al settore degli appalti e settore s anità e 
sociale. Molte delle attività sono state organizzat e con la 
collaborazione dell’Università degli studi di Perug ia; Università 
per stranieri di Perugia; Università Bocconi; Unive rsità Liuc-
Libero Istituto Universitario Carlo Cattaneo.          
Tra le iniziative più rilevanti organizzate dalla S cuola, con sede 
a Villa Umbra, rivolte alla pubblica amministrazion e regionale e 
nazionale figurano corsi dedicati ad appalti pubbli ci; 
anticorruzione; contabilità; novità in materia di p ubblico impiego 
e sistema Foia (Freedom in Information Act). 
Riscontro nazionale hanno avuto il convegno dedicat o alla 
trasparenza dell’azione amministrativa alla luce de lla “riforma 
Madia” che ha visto la partecipazione di illustri r elatori, tra 
cui Bernardo Giorgio Mattarella, capo dell'Ufficio legislativo del 
Ministero per la semplificazione e la pubblica ammi nistrazione ed 
il convegno sul nuovo Codice di giustizia contabile  con Antonella 
Manzione, Capo Dipartimento legislativo e giuridico  della 
Presidenza del Consiglio dei ministri.  
Altro appuntamento di rilievo è stato il seminario sulle novità 
del giudizio di responsabilità e del giudizio di co nto introdotte 
dal Codice della giustizia contabile. A Villa Umbra  si è svolto 
anche l’incontro tra l’allora presidente del Consig lio Matteo 
Renzi con i sindaci umbri. 
 
prorogata a tutto 2017 convenzione per gestione cen tri per 
l’impiego e utilizzo personale tempo determinato: b artolini, 
“rispettati tutti gli impegni del 2016” 
Perugia, 30 dic. 016 - La Regione Umbria ha proroga to fino al 31 
dicembre 2017 la convenzione sottoscritta con le Pr ovince di 
Perugia  e di Terni relativamente all’annualità 201 6 per la 
gestione dei servizi per l’impiego e per l’utilizzo  del personale 
a tempo determinato.  
Complessivamente la proroga della convenzione inter essa 183 
lavoratori, di cui 133 a tempo indeterminato - 100 della Provincia 
di Perugia e 33 di quella di Terni - e 50 a tempo d eterminato, 
tutti della Provincia di Perugia.  
“Dopo aver lavorato con impegno e in tempi stretti per garantire 
la mobilità del personale dipendente delle Province  di Perugia e 
Terni e l’assorbimento nella Regione Umbria - ha de tto l’assessore 
regionale al Personale, Antonio Bartolini – con que sta proroga 



 

della convenzione per tutto il prossimo anno, abbia mo completato 
gli obiettivi del 2016”.  
“Siamo soddisfatti per la possibilità di proroga ch e ci è stata 
data dal Governo Gentiloni – ha aggiunto l’assessor e – perché così 
abbiamo potuto onorare tutti gli impegni assunti co n le 
organizzazioni sindacali e con i dipendenti provinc iali”. 
“Per il 2017 – ha concluso Bartolini – l’auspicio è  che il Governo 
si doti di una cornice normativa che consenta di st abilizzare da 
una parte il disegno di legge Del Rio messo in cris i dagli esiti 
referendari, e dall’altra che metta in campo misure  ad hoc per 
l’assetto definitivo dei Centri per l’Impiego”. Nel  corso del 2017 
con l’Assessorato alle Politiche attive del lavoro quindi con il 
vicepresidente della Regione Umbria, Fabio Paparell i, l’impegno 
andrà al reperimento delle risorse e per dare avvio  all’Agenzia 
regionale per l’impiego”.  
 
sanità 
presidente marini a inaugurazione “nucleo alzheimer ” a fontenuovo: 
modello da esportare ed estendere in umbria 
Perugia, 16 dic. 016 – “Il progetto di sperimentazi one per la cura 
dell’Alzheimer che inauguriamo oggi sono certa che darà buoni 
risultati e potrà, in futuro, divenire un modello d a esportare ed 
estendere in tutta la regione”. È quanto affermato dalla 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, nel corso del 
suo intervento alla cerimonia di inaugurazione del nuovo “Nucleo 
Alzheimer” presso la residenza protetta Fontenuovo di Perugia; 
presente, tra gli altri, il Cardinale Gualtiero Bas setti, 
arcivescovo di Perugia-Città della Pieve. 
Il progetto rientra nel Piano Nazionale Demenze, su lla base del 
quale la Giunta regionale alcuni mesi fa ha deciso il 
finanziamento di due progetti sperimentali: quello inaugurato oggi 
a Fontenuovo, ed uno presso la Residenza Protetta p er Alzheimer 
Non Ti Scordar di Me di Castel Giorgio di Orvieto, per Nuclei 
Specialistici Alzheimer. 
“Progetti che – ha detto la presidente Marini - met tono gli 
anziani più fragili, affetti da questa malattia, al  centro delle 
azioni di assistenza da parte del servizio sanitari o, attraverso 
iniziative di collaborazione tra strutture private convenzionate 
con il servizio pubblico, come è il caso di Fontenu ovo. Qui oggi 
facciamo un passo in avanti nell’ambito della cura di queste 
malattie, perché il progetto intende sperimentare u n modello 
assistenziale e terapeutico in stretta collaborazio ne tra i medici 
che operano in questa struttura, quelli dell’Aziend a sanitaria e 
la stessa Università degli studi di Perugia. Ciò al  fine di poter 
definire un modello ripetibile anche nelle altresì strutture della 
regione”. 
“L’allungamento della vita – ha proseguito Marini –  è senza dubbio 
segno di qualità della vita, ma al tempo stesso ciò  ci impone 
nuove sfide e di ripensare al nostro sistema di wel fare che deve 



 

poter assistere e prendersi cura di persone anziane  che presentano 
patologie molto diverse da quelle del passato”. 
 
cancro al seno; donato macchinario a ospedale folig no, barberini: 
“associazioni volontariato concorrono a qualificare  struttura”  
Perugia, 16 dic. 016 - L’assessore regionale alla S alute, alla 
Coesione sociale e al Welfare, Luca Barberini, ha i naugurato 
stamani, nell’ospedale di Foligno, uno strumento di agnostico di 
ultima generazione, donato dal servizio mammografia  
dall’associazione “Donne Insieme”. Si tratta di un apparecchio in 
grado realizzare biopsie con guida in tomosintesi, permettendo una 
visualizzazione volumetrica in 3D, ad alta definizi one, della 
mammella che consente diagnosi più accurate ed esam i meno dolorosi 
per le donne che vi si sottopongo.  Nel corso dell’ evento – 
presenti, fra gli altri, il direttore generale dell ’Usl Umbria 2, 
Imolo Fiaschini, il direttore sanitario dell’Usl Um bria 2, Pietro 
Manzi, il direttore sanitario dell’ospedale di Foli gno, Franco 
Santocchia, e la presidente di “Donne Insieme”, Gio rgetta 
Paioncini – sono stati presentati anche una sala le ttura e uno 
spazio dedicato alle cura estetica delle donne oper ate per cancro 
al seno, realizzati nel Day hospital oncologico sem pre grazie al 
contributo dell’associazione folignate. 
“Il nosocomio di Foligno – ha commentato Barberini – si 
arricchisce dal punto di vista tecnologico, conferm andosi punto di 
forza nella rete ospedaliera regionale non solo gra zie alla 
professionalità degli operatori e alla qualità dei servizi, ma 
anche per la presenza di numerose associazioni di v olontariato che 
contribuiscono alla qualificazione e all’umanizzazi one della 
struttura”. L’assessore ha quindi evidenziato che “ il ruolo del 
volontariato è una pietra miliare su cui costruirem o il nuovo 
modello di sanità umbro, non perché vogliamo sottra rci al nostro 
compito di istituzioni, ma perché siamo convinti ch e quando 
s’instaurano forme di collaborazione con le reti as sociative del 
territorio si danno risposte di maggiore qualità ai  cittadini”. 
Barberini ha anche effettuato una visita non progra mmata ad alcuni 
reparti del presidio ospedaliero folignate, incontr ando operatori 
sanitari e pazienti. Tra le realtà visitate il Day hospital 
oncologico, la struttura complessa di Ostetricia e ginecologia 
che, ad oggi, ha registrato 1.111 parti, confermand osi il secondo 
punto nascita dell’Umbria, la Chirurgia generale ch e ha una media 
di 1.800 interventi l’anno, l’Ortopedia e l’Oculist ica.  
“Ho trovato una realtà di qualità – ha detto l’asse ssore – con 
operatori di grande competenza e umanità, chiamati a dare risposte 
a un’utenza sempre maggiore, che arriva da varie pa rti dell’Umbria 
e spesso da fuori regione. Con il nuovo Piano sanit ario regionale, 
rafforzeremo il presidio ospedaliero di Foligno, at traverso una 



 

maggiore collaborazione con quello di Spoleto, per realizzare in 
questo territorio il terzo polo sanitario dell’Umbr ia”. 

progetto “stappa la solidarietà! tappa l'inquinamen to!”, domani 
presentazione video promozione e sensibilizzazione 
Perugia, 21 dic. 016 - L'Associazione Umbra per la lotta Contro il 
Cancro Onlus e l’Associazione no profit  “Iacact”  presenteranno 
domani, 22 dicembre, alle ore 11.30, nella Sala Par tecipazione di 
Palazzo Cesaroni, a Perugia, il video di promozione  e 
sensibilizzazione del progetto regionale di raccolt a tappi “Stappa 
la Solidarietà! Tappa l’Inquinamento!” promosso da Aucc Onlus. 
Saranno presenti alcuni degli sportivi (Sir e Nazio nale Italiana, 
Tuum, Adp Iacact S4np) che hanno contribuito alla r ealizzazione 
del progetto di comunicazione.  Interverranno: Luca Barberini, 
Assessore alle politiche sanitarie della Regione Um bria; Urbano 
Barelli, Assessore all’ambiente e vice sindaco del Comune di 
Perugia, Giuseppe Caforio, Presidente Associazione Umbra per la 
lotta Contro il Cancro onlus, Daniele Mariani, Pres idente 
Associazione IACACT, Filippo Fagioli, Amministrator e Philms 
produzione video. 
Le due organizzazioni, l’Aucc onlus e la Iacact, op erano in 
settori apparentemente diversi ma strettamente coll egati. L’Aucc 
Onlus, da oltre trent’anni in prima linea nella bat taglia contro 
il cancro, annovera tra i suoi obiettivi la promozi one della 
cultura di prevenzione e salute. “Iacact – Associaz ione 
Internazionale degli Attivisti della Comunicazione” , fondata nel 
2012, assiste, sviluppa e sostiene la comunicazione  di 
organizzazioni no profit che operano in diversi set tori della 
società accrescendo l'interesse dei media e dei cit tadini circa le 
attività e i progetti portati avanti dalle organizz azioni stesse.  
 
inaugurata nuova unità operativa di cardiologia ria bilitativa e 
sportiva della usl umbria1 nella struttura della me dia valle del 
tevere  
Perugia, 29 dic. 016 – “Un servizio di riabilitazio ne che 
concentra il meglio della professionalità e della t ecnologia nel 
campo della medicina dello sport e che sarà a dispo sizione degli 
sportivi, delle famiglie dei giovani sportivi e di tutti coloro 
che hanno necessità di servizi di riabilitazione”: lo ha affermato 
la presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marin i, intervenendo 
stamani a Pantalla di Todi all’inaugurazione del “C RES” 
(Cardiologia Riabilitativa e Sportiva), la nuova st ruttura 
specializzata dell'Ospedale della Media Valle del T evere, rivolta 
agli sportivi e agli utenti di qualsiasi età che de vono essere 
sottoposti a visita medica per il rilascio del cert ificato di 
idoneità. Sono intervenuti, oltre alla presidente M arini, 
l’assessore regionale alla Coesione sociale e al We lfare, Luca 
Barberini, il sindaco di Todi, Carlo Rossini, il si ndaco di 
Marsciano, Alfio Todini, il Direttore Generale USL Umbria1, Andrea 
Casciari. 



 

“L’unità operativa che andiamo ad inaugurare oggi -  ha detto la 
presidente Marini – vuole dare una risposta immedia ta alle 
esigenze del cittadino, che troverà in questa strut tura 
professionisti che si fanno carico di tutte le prob lematiche 
inerenti a questo ramo della medicina. Noi, come se rvizio 
sanitario regionale, abbiamo la missione prima di t utto di dare il 
meglio agli umbri e poi, se siamo bravi e capaci, a nche di 
diventare un punto di riferimento di elevata qualit à. Nel campo 
della sanità – ha proseguito - le sfide da affronta re per dare le 
risposte ai cittadini sono tante e il sistema sanit ario deve saper 
valorizzare al meglio le grande professionalità, at traverso un 
modello organizzato e gestionale sempre più pronto,  semplice e 
facilmente fruibile”.  
“A distanza di 5 anni dall'apertura dell'Ospedale d ella Media 
Valle del Tevere - ha affermato l’assessore Barberi ni, intervenuto 
dopo il saluto dei sindaci Carlo Rossini di Todi e Alfio Todini di 
Marsciano   - la fusione delle vecchie strutture di  Marsciano e 
Todi ha prodotto una risultato superiore alla somma  dei fattori 
inseriti: cinque anni già positivi e con un grande e promettente 
futuro davanti. Una sanità che in Umbria e in Itali a poggia su tre 
pilastri fondamentali: reti ospedaliere integrate, prevenzione e 
assistenza sanitaria territoriale. Ottimizzare ed i ntegrare le 
risorse significa maggiore efficienza, maggiore pun tualità 
d'intervento e di conseguenza aumento degli standar d di salute”. 
 “Abbiamo preso in considerazione, come dato di par tenza - ha 
spiegato Andrea Casciari, Direttore Generale della USL Umbria1 - 
solo le regioni dell’Italia Centrale ed è emerso ch e ogni anno 
vengono emessi più di 600 mila certificati di idone ità, da servizi 
pubblici e privati. Da un’indagine statistica è eme rso che il 2-3% 
degli atleti visitati, quindi circa 15.000 ogni ann o, 
indipendentemente dall’età, necessita di ulteriori indagini 
diagnostiche, fondamentalmente per il riscontro di problematiche 
di natura cardiologica. Queste problematiche compor tano un 
percorso diagnostico, spesso tortuoso, fatto di vis ite 
specialistiche ed esami strumentali che l’utente si ngolarmente 
deve programmare”. 
L’esecuzione di tali esami può creare difficoltà lo gistiche, sia 
per la tempistica, che per la dislocazione in varie  sedi. Non di 
rado, per ottenere prestazioni in breve tempo l’ute nte è costretto 
a rivolgersi a centri privati o fuori regione. In g enerale 
l'utente, oltre al parere circa la propria idoneità  allo sport, 
cerca risposte che gli possano essere utili per mig liorare il 
proprio stato di salute. Per quanto riguarda poi le  problematiche 
riguardanti l’età pediatrica, è importante dare ris poste certe ed 
in tempi brevi. 
C’è anche il caso di pazienti con fattori di rischi o 
cardiovascolare che si trovano a svolgere un tipo d i attività 
fisica da autodidatta, che, piuttosto che giovare a l proprio 
organismo, può rivelarsi addirittura controproducen te. Può 
accadere inoltre che dopo un evento acuto tipo infa rto miocardico, 



 

o dopo un intervento cardochirurgico, il paziente n on sappia se e 
che tipo di attività fisica può svolgere, con il ri schio che 
faccia attività fisica in maniera autonoma e inadeg uata. 
La responsabile del CRES della Media Valle del Teve re sarà la 
dottoressa Lucia Filippucci, che ha spiegato le nov ità della 
struttura: “Oggi sappiamo quanto è importante la ca rdiologia 
sportiva in Italia, dall'età pediatrica fino alla t erza età, per 
consentire di svolgere un'attività sportiva in sicu rezza. Il primo 
step è quello di fare visite medico sportive: il CR ES nasce 
proprio per concentrare in un'unica struttura tutte  quelle visite 
e quelle prove che una volta venivano fatte in punt i di erogazione 
diversi, con un risparmio di tempo e di denaro per le famiglie. 
Noi siamo ora in grado di eseguire indagini cardiol ogiche di 
secondo e terzo livello: test ergometrici, tapis ro ulant, 
ecocardiografia, spirometria, eccetera. Importante a breve, grazie 
a convenzioni che stiamo stipulando, la valutazione  di 
cardiogenetica per scoprire e valutare eventuali pa tologie 
cardiologiche di competenza genetica. Infine esegui remo esami di 
risonanza magnetica cardiologica. Poi molto importa nte è tutto il 
settore della riabilitazione cardiologica. Nei pros simi mesi 
vogliamo attivare nei nostri giardini un percorso a ttivo altamente 
tecnologico, dotato di telemetria, aperto a tutta l a popolazione”.  
“L’idea di questa unità operativa - ha proseguito i n Direttore 
Generale della UslUmbria 1, Andrea Casciari - è que lla di 
abbattere tutte le criticità creando un servizio un ico sul nostro 
territorio, in una struttura, quale è l'Ospedale de lla Media Valle 
del Tevere, nuova che, per potenzialità e collocazi one geografica, 
potrebbe costituire un centro di riferimento pubbli co, non solo 
regionale, ma anche per le regioni limitrofe e per tutto il 
territorio nazionale. Infatti le potenzialità tecno logiche e 
strumentali di ultima generazione disponibili da og gi permettono 
all’utente di eseguire in tempi rapidi, e in un’uni ca sede, tutti 
gli esami necessari a dirimere i dubbi diagnostici.  Questo centro 
ha l’ambizione di divenire centro di riferimento pe r la 
popolazione di atleti, agonisti e non, di qualunque  età, per 
cardiopatici e per tutti gli utenti che vogliono pr aticare 
attività fisica in maniera sicura e quindi positiva  per la propria 
salute”. 
Il nuovo CRES si propone come centro di valutazione  dell'atleta 
dal punto di vista funzionale e di potenziamento e come centro di 
promozione dell'attività fisica, attraverso la pres crizione di 
programmi individuali di attività motoria e di educ azione 
alimentare adeguata con riferimento anche alla prev enzione delle 
malattie metaboliche, causa di patologie cronico-de generative. Da 
non dimenticare è la prescrizione di attività motor ia in pazienti 
oncologici che ha dimostrato portare ad un migliora mento delle 
condizioni psico-fisiche. Altro punto di forza è qu ello della 
Riabilitazione Cardiologica dopo evento acuto o dop o intervento 
cardiochirurgico. 



 

Fiore all’occhiello sarà quello della formazione at traverso 
l’organizzazione di eventi scientifici, congressi e  convegni, 
nazionali ed internazionali, da ospitare presso la sala dedicata 
dell'ospedale e attraverso la produzione e divulgaz ione di lavori 
scientifici specifici. 
Già da tempo i servizi offerti dalla USL Umbria1 a Pantalla 
vengono svolti attraverso proficue collaborazioni s cientifiche con 
L'Ospedale “le Torrette” di Ancona (Cardiochirurgia  Pediatrica, 
dr. M. Pozzi), l'Ospedale Gemelli di Roma (Medicina  dello Sport, 
prof P. Zeppilli, Centro per le Malattie Genetiche,  Centro di 
Cardiogenetica), il Royal Manchester Children Hospi tal 
(Cardiologia Pediatrica, dr.ssa G. R. Ciotti), il C ONI (Comitato 
Olimpico Nazionale Italiano), la Federazione Nazion ale Medico 
Sportiva e la Facoltà di Scienze Motorie dell'Unive rsità degli 
Studi di Perugia. 
Come prevede il progetto ministeriale “Guadagnare S alute”, è 
fondamentale indurre la popolazione ad una sana ali mentazione 
associata ad una corretta attività motoria; è in es sere un 
progetto, in stretta collaborazione con i Medici di  Medicina 
Generale della USL Umbria1, che ha lo scopo di prom uovere uno 
stile di vita corretto al fine di prevenire le pato logie cronico-
degenerative. 
A tal proposito è prevista la realizzazione di un “ percorso vita” 
esterno, ovvero di un percorso all’aperto, nella zo na di 
pertinenza dell’Ospedale MVT, dove i pazienti potra nno effettuare 
l’attività motoria prescritta con costante controll o telemetrico, 
visivo e audio. 
Queste in sintesi le prestazioni garantite dal CRES  di Pantalla: 
Programmi personalizzati di riabilitazione cardiolo gica intensiva 
per pazienti cardiopatici acuti ricoverati ed esten siva per 
cronici; Programmi personalizzati di valutazione fu nzionale ed 
eventuale potenziamento dell’atleta; Programmi pers onalizzati di 
attività fisica a basso carico per pazienti con pat ologie cronico-
degenerative o pazienti oncologici; Ecocardiogarfia  adulti e 
pediatrica; Ecocardiografia da stress, fisico e far macologico; 
Ecocardiografia transesofagea; Ecg Holter 24/48 ore ; Monitoraggio 
della pressione arteriosa 24 ore; Ecg da sforzo al cicloergometro 
o al tapis roulant, adattato all’atleta o alle cara tteristiche del 
paziente; Test cardiopolmonare; Ambulatorio di card iologia 
pediatrica; RMN cardiaca; Angiografia Coronarica e Studio 
Elettrofisiologico Endocavitario ed eventuale Ablaz ione con 
Radiofrequenza  in convenzione con l’Ospedale Santa  Maria della 
Misericordia di Perugia. 
 
diabete mellito: dal 1 gennaio nuove modalità per d ispositivi 
automonitoraggio. assessore barberini: cresce atten zione verso 
persone affette, garantito accesso a tecnologie inn ovative e nuovi 
modelli organizzativi per controllo 
Perugia, 30 dic. 016 - Entreranno in vigore il prim o gennaio 2017 
le nuove modalità di prescrizione, autorizzazione e d erogazione di 



 

dispositivi per l’automonitoraggio del diabete mell ito, forniti 
tramite il Servizio sanitario nazionale alle person e affette da 
questa patologia. La Giunta regionale dell’Umbria, su proposta 
dell’assessore alla Salute, alla Coesione sociale e  al Welfare, 
Luca Barberini, ha infatti definito nuovi criteri p er assicurare 
l’accesso a tecnologie innovative, come i microinfu sori per 
l’infusione continuativa di insulina, i sensori per  il 
monitoraggio continuo della glicemia e i sistemi se mi-integrati 
fra i due, per modalità più sicure di autocontrollo  della 
malattia. 
“Il diabete mellito – ha spiegato Barberini – è una  patologia 
cronica complessa, che richiede continui e moltepli ci interventi 
sui livelli glicemici per prevenire e ridurre il ri schio di 
complicanze. In questo contesto, è fondamentale l’a utocontrollo 
della glicemia ed è opportuno che le persone che ne  soffrono 
abbiano a disposizione gli strumenti più innovativi , oggi ritenuti 
parte integrante nella gestione della malattia. La possibilità di 
accesso a tali dispositivi rappresenta, dunque, una  risposta 
importante e attesa da anni per i numerosi cittadin i umbri affetti 
da questa forma di diabete, soprattutto per i pazie nti in età 
pediatrica o evolutiva che non riescono a riconosce re i sintomi 
dell’ipoglicemia, o ne sono colti di notte, per con sentire di 
correggere tempestivamente la terapia insulinica ed  evitare 
complicazioni”.  
Per Barberini “i nuovi strumenti sono particolarmen te efficaci 
anche negli adulti con ipoglicemie inavvertite, fre quenti o 
notturne, consentendo livelli ottimali di autocontr ollo e 
rappresentano un salto in avanti notevole nella per sonalizzazione 
dei percorsi assistenziali”.                            
Secondo l’assessore Barberini, “il nuovo modello di  assistenza 
proposto, i cui risultati saranno verificati fra un  anno, aumenta 
l’attenzione del Servizio sanitario regionale verso  le persone che 
soffrono di diabete mellito e le loro famiglie, con  soluzioni 
tecnologie altamente innovative e procedure organiz zative e di 
indirizzo uniformi su tutto il territorio umbro, a garanzia della 
qualità degli interventi in particolare per pazient i in età 
pediatrica ed evolutiva”. 
L’assessore Barberini ha infine sottolineato che “i  nuovi 
dispositivi utilizzati necessitano di una verifica costante della 
loro appropriatezza d’uso, che sarà assicurata da d iabetologi 
autorizzati alla prescrizione mediante un sistema i nformatizzato 
regionale per il monitoraggio dei dati. Il coordina mento di queste 
attività verrà svolto dai Centri di riferimento reg ionali, 
condividendo i risultati con tutti gli enti coinvol ti e con le 
associazioni delle persone con diabete in Umbria, c he svolgono – 
ha concluso - un ruolo importante nell’informazione  e nella 
promozione di corretti stili di vita per prevenire e tenere sotto 
controllo la malattia”. 
 
 



 

 
sicurezza 
a terni si riunisce domani comitato provinciale per  l’ordine e la 
sicurezza pubblica; partecipa vicepresidente region e paparelli 
Perugia, 22 dic. 016 - Gli obiettivi raggiunti con il “Patto per 
Terni sicura” sottoscritto il 9 febbraio 2015 nella  sede della 
Prefettura di Terni e quelli futuri programmati in attuazione 
delle politiche regionali di ordine pubblico e sicu rezza urbana 
integrata del prossimo biennio verranno illustrati domani, venerdì 
23 dicembre, nella riunione del Comitato Provincial e per l'Ordine 
e la Sicurezza Pubblica che, presieduto dal Prefett o della 
Provincia di Terni, dott.ssa Angela Pagliuca, si te rrà alle ore 
10, nella Prefettura di Terni. 
All’incontro parteciperanno il vicepresidente della  Regione Umbria 
e assessore regionale alla Sicurezza, Fabio Paparel li, il sindaco 
di Terni, Leopoldo Di Girolamo, ed i vertici delle Forze di 
polizia territoriali.  
Nell’occasione, saranno consegnati alle Forze di po lizia dei 
tablet per consentire un più efficace controllo del  territorio. La 
riunione si terrà nella Sala riunioni al I piano de l Palazzo del 
Governo. 
 
terremoto 
giornata di solidarietà per i più piccoli a san pel legrino di 
norcia; paparelli: “oggi è stato regalato un sorris o” 
Perugia, 16 dic. 016 - Circa novanta bambini delle scuole 
elementari di Norcia, di San Pellegrino, di Cascia e di Monteleone 
di Spoleto, di cui fanno parte anche le frazioni di  Ruscio, Trivio 
e Rescia, hanno vissuto stamani, a San Pellegrino d i Norcia, una 
giornata speciale, grazie alla solidarietà dell’Ass ociazione “Un 
sorriso per Angelica” di Tivoli, dell’Official Fan club Valentino 
Rossi Tavullia e del Reparto mobile della Polizia d i Stato di 
Roma. Arrivati in pullman i piccoli delle zone terr emotate hanno 
infatti vissuto una sorta di anticipo del Natale, r icevendo i doni 
che i genitori di Angelica, scomparsa lo scorso ann o e fondatori 
della Onlus, hanno raccolto personalmente ed i gadg et della 
Polizia di Stato.  Presente all’incontro anche il v ice presidente 
della Regione Umbria, Fabio Paparelli, che ha espre sso 
“apprezzamento” per l’iniziativa ed ha ringraziato “per la 
solidarietà dimostrata nei confronti dei più piccol i in questo 
particolare momento che prelude alle festività nata lizie. La 
giornata di oggi – ha concluso Paparelli – ha regat o un sorriso a 
tutti i bambini presenti”.  Dopo il pranzo nella te nsostruttura di 
San Pellegrino, organizzato dall’Università dei Sap ori, i bambini 
sono ritornati alle loro lezioni pomeridiane. 

lunedì 19 dicembre convenzione regione comuni per a vvio ufficio 
speciale ricostruzione 



 

Perugia, 17 dic. 016 - Sarà firmata lunedì prossimo , lunedì 19 
dicembre, alle ore 9,30, nella Sala Giunta di palaz zo Donini a 
Perugia, la convenzione tra Regione dell’Umbria ed i comuni 
colpiti dal sisma per l’istituzione e l’avvio dell’ Ufficio 
speciale per ricostruzione. Previsto dalla legge, l ’Ufficio 
speciale servirà per svolgere, attraverso un eserci zio associato, 
tutte le funzioni, attività e servizi legate alla r icostruzione. 
Da quel momento infatti i comuni delegheranno le fu nzioni 
specifiche legate alla ricostruzione all'Ufficio Sp eciale ed i 
cittadini dunque potranno avviare le procedure per la riparazione 
del danno post sisma e gli altri procedimenti ad es so attribuiti. 
 
sisma: firmata convenzione regione-comuni. si avvia  l’ufficio 
speciale per la ricostruzione 
Perugia, 19 dic. 016 - “Con la firma di questa conv enzione si 
avvia la piena operatività dell’Ufficio speciale pe r la 
ricostruzione post sisma 2016 e contiamo che, a par tire dal 
prossimo 2 gennaio, i cittadini ed i tecnici intere ssati avranno 
punti di riferimento certi ed organizzati per avvia re le procedure 
per la riparazione del danno post sisma e gli altri  procedimenti 
necessari per la ricostruzione”. La presidente dell a Regione 
Umbria, Catiuscia Marini ha illustrato così l’atto che questa 
mattina, lunedì 19 dicembre, è stato sottoscritto a  Palazzo Donini 
tra la Regione ed i comuni dell’Umbria che hanno su bìto danni a 
causa del terremoto.  
“L’Ufficio speciale – ha proseguito la presidente -  servirà per 
svolgere, attraverso un esercizio associato, tutte le funzioni, 
attività e servizi legate alla ricostruzione con l’ obiettivo di 
garantire la maggiore efficacia e la massima effici enza ed 
economicità delle attività di ricostruzione in cost ante rapporto 
con la struttura commissariale; curerà inoltre gli interventi di 
ricostruzione tenendo conto delle esigenze specific he delle 
comunità territoriali, in base ai principi di adegu atezza e 
sussidiarietà assicurando la trasparenza di tutti i  propri atti, 
anche gestionali, per rendere pienamente conoscibil e e valutabile 
lo stato della ricostruzione ed impedire fenomeni c orruttivi”. 
Sono due, al momento, le sedi individuate: quella c entrale nel 
Centro regionale della Protezione civile a Foligno ed una 
decentrata che sarà aperta a Norcia in un edificio del centro 
storico non lesionato dal terremoto. 
“Le funzioni, attività e servizi svolti dall’Uffici o speciale per 
la ricostruzione – ha sottolineato la presidente Ma rini - sono 
essenziali per la ricostruzione, visto che si occup erà di 
pianificazione urbanistica connessa alla ricostruzi one e 
dell’istruttoria sulla compatibilità urbanistica de gli interventi 
richiesti, per il rilascio dei titoli abilitativi e  
dell’autorizzazione paesaggistica; dell’ istruttori a e proposta di 
erogazione del contributo e tutti gli altri adempim enti per la 
ricostruzione privata e l’attuazione degli interven ti di 
ripristino o ricostruzione di opere pubbliche e ben i culturali, 



 

nonché la realizzazione delle soluzioni temporanee che possano 
consentire la sollecita ripresa dei servizi a suppo rto della 
popolazione terremotata ed ogni altro intervento di  competenza 
degli enti locali necessari ai fini della ricostruz ione. 
Costituirà infine anche sportello unico per le atti vità produttive 
(S.u.a.p.)”. 
Ai singoli comuni spetterà poi l’adozione dell’atto  finale per il 
rilascio del titolo abilitativo edilizio e l’autori zzazione 
paesaggistica di competenza dei Comuni; i provvedim enti di 
occupazione d’urgenza e di esproprio preliminari al la 
realizzazione di opere pubbliche o beni culturali e  la 
determinazione motivata di conclusione del procedim ento 
autorizzatorio dello Sportello unico per le imprese . Alla guida 
dell’Ufficio speciale per la ricostruzione ci sarà un dirigente 
pubblico individuato dalla Regione che sarà affianc ato da 
personale della Regione (o Enti collegati), Provinc e e Comuni, in 
possesso delle necessarie capacità professionali. 

 
sisma; presidente commissione ue juncker a marini: “commissione 
vuole ricostruire presto basilica san benedetto” 
Perugia, 20 dic. 016 – “Confermo l'impegno a sosten ere la 
ricostruzione della basilica di San Benedetto a Nor cia, che spero 
possa essere completata il più rapidamente possibil e”. È quanto 
ribadisce il presidente della Commissione Europea, Jean-Claude 
Juncker, in una lettera alla presidente della Regio ne Umbria, 
Catiuscia Marini, che all’indomani dei gravi eventi  sismici aveva 
a sua volta scritto al presidente della Commissione  per chiedere 
un impegno diretto dell’Unione Europea per la ricos truzione post 
sisma, ed in particolare per la Basilica di San Ben edetto, simbolo 
dell’Europa. 
Nella lettera Juncker scrive di aver seguito “con m olta 
preoccupazione” le notizie relative ai terremoti ch e hanno colpito 
le regioni del centro Italia e ribadisce “vicinanza  e solidarietà” 
alle popolazioni colpite. 
Quanto all’impegno dell’Unione Europea per la fase di 
ricostruzione il presidente della Commissione scriv e che “i 
servizi della Commissione europea hanno già preso c ontatto con le 
autorità italiane per discutere le misure che potra nno essere 
finanziate attraverso il Fondo di solidarietà e il Fondo Europeo 
di Sviluppo Regionale, che potranno fornire – aggiu nge - un aiuto 
concreto per la ricostruzione, la messa in sicurezz a degli edifici 
pubblici e il rilancio delle attività produttive”. 
“Ho già evidenziato l'alto valore simbolico della b asilica di San 
Benedetto da Norcia, non solo dal punto di vista st orico e 
artistico – scrive il presidente Juncker -, ma sopr attutto perché 
il suo nome è legato a quello del Santo protettore d'Europa. Per 
questo confermo l'impegno a sostenere la ricostruzi one della 
basilica, che spero possa essere completata il più rapidamente 
possibile”. 



 

Infine, Juncker si dice speranzoso “di poter accogl iere il Suo 
invito a visitare la zona colpita dal terremoto ed in particolare 
Norcia, non appena i miei impegni istituzionali lo consentiranno”. 
 
ricostruzione post-sisma; presidente marini a norci a per 
inaugurazione scuola e parziale riapertura centro s torico: segnali 
concreti di ritorno alla normalità 
Norcia, 22 dic. 016 – “Per Norcia oggi è una giorna ta davvero 
molto bella e importante: l’inaugurazione della nuo va scuola 
dell’infanzia e la parziale riapertura del centro s torico del 
capoluogo rappresentano due segnali concreti di un graduale 
ritorno alla normalità”. È quanto ha affermato la p residente della 
Regione Umbria, Catiuscia Marini; intervenendo stam attina alla 
cerimonia di inaugurazione della nuova scuola dell’ infanzia 
“Norcia rinasce”, la presidente ha voluto sottoline are come fin da 
subito per la Regione è stato prioritario, accanto all’assistenza 
alle popolazioni, intervenire su scuole e imprese c he 
rappresentano gli elementi fondamentali della vita di una 
comunità.  
“Oggi inauguriamo una struttura preziosissima – ha detto - che ci 
aiuta a far ritornare anche i bambini e le bambine alla normalità 
del loro ciclo scolastico. È preziosa anche perché per ora 
ospiterà la scuola dell’infanzia, ma successivament e sarà 
destinata ad asilo nido. Un grazie di cuore – ha so ttolineato -
agli istituti bancari e ai loro dipendenti che, don ando una 
giornata di lavoro, hanno consentito la realizzazio ne di questa 
scuola”. 
Successivamente, la presidente Marini, insieme alla  vicepresidente 
della Camera dei Deputati Marina Sereni, all’arcive scovo di 
Spoleto-Norcia monsignor Renato Boccardo e al sinda co di Norcia 
Nicola Alemanno ha visitato in anteprima la “zona r ossa” che sarà 
a breve riaperta e la piazza San Benedetto dove ha potuto 
osservare la struttura di protezione della facciata  della basilica 
di San Benedetto che è stata posizionata questa mat tina. 
 
dalle ferite del terremoto una nuova fioritura: reg ione umbria, 
mipaaf e perugina insieme per la rinascita di caste lluccio di 
norcia. da oggi al via un nuovo villaggio e una pia ttaforma online 
di raccolta fondi  
Perugia, 22 dic. 016 - Castelluccio di Norcia è uno  dei luoghi 
maggiormente segnati dal terremoto, per cui è giunt o il tempo di 
rimettersi in moto concretamente, far ripartire l’e conomia grazie 
ad un “Villaggio temporaneo” che permetterà ai picc oli produttori 
e commercianti locali di continuare la propria atti vità in attesa 
della ricostruzione. Se infatti, nei giorni success ivi al 
terremoto, i segnali di vicinanza e gli aiuti immed iati sono stati 
fondamentali per le popolazioni, ora devono seguire  fatti concreti 
per rimettere in campo la visione di un futuro poss ibile.  
Nasce così #RinascitaCastelluccio, il progetto prom osso dal 
Ministero delle Politiche agricole, alimentari e fo restali e dalla 



 

Regione Umbria, per il quale Perugina si impegna a dare tutto il 
proprio supporto e la massima visibilità attraverso  un’ampia 
campagna di comunicazione per parlare a tutti color o che hanno a 
cuore il cuore dell’Italia. 
Ognuno avrà infatti la possibilità di contribuire c on una 
donazione attraverso una piattaforma online 
(www.rinascitacastelluccio.it) appositamente creata , dove il 
progetto sarà raccontato passo dopo passo e dove tu tti potranno 
seguire anche da lontano la rinascita del borgo. 
“Ripartiamo dal territorio, dall’agricoltura, non s olo dando 
risposte concrete all’emergenza - afferma il Minist ro Maurizio 
Martina - ma guardando avanti. Castelluccio di Norc ia, insieme 
agli altri paesi del centro Italia colpiti dal terr emoto, 
rappresenta la spina dorsale di una economia basata  principalmente 
su produzioni agroalimentari di qualità. Una identi tà che dobbiamo 
mantenere e valorizzare. Come Governo siamo in camp o per dare 
sostegno alle popolazioni e futuro a queste zone. A bbiamo bisogno 
dell’aiuto di tutti anche attraverso iniziative com e questa. Per 
ricominciare. Più forti, più uniti”. 
“Il villaggio a Castelluccio di Norcia - commenta l a Presidente 
della Regione Umbria, Catiuscia Marini -  permetter à alle imprese 
agricole, zootecniche, commerciali e turistiche di mantenere vive 
le attività che costituiscono la base dell'economia  e del tessuto 
sociale del nostro Paese. È importante per tutti gl i abitanti che 
i prodotti del territorio riprendano al più presto il loro ciclo 
di vita, che possa trovare un luogo e un contesto d i continuità. 
Perché siamo convinti del fatto che la ripresa prod uttiva sia 
simbolo e motore della rinascita di tutta la comuni tà, a livello 
economico ma anche sociale, culturale e psicologico ”. 
Simbolo della campagna #RinascitaCastelluccio sarà una cicatrice, 
che ricorda i solchi naturali del terreno tracciati  dalla Fiorita, 
ma anche lo sfregio che ha subito la Piana di Caste lluccio e che 
ha colpito tutti. Un solco, una ferita che si rimar gina e che 
rimane tuttavia a futura memoria. Una cicatrice che  però è anche 
uno spazio vuoto, una possibilità, una via da perco rrere. Perché 
ogni ferita può essere lenita ritrovando il bello. E per 
Castelluccio i fiori sono proprio il simbolo della sua unicità e 
della sua eccellenza, ed è da qui che parte il prog etto 
#RinascitaCastelluccio, dalla sua ferita nel terren o e dai suoi 
fiori che faranno da guida nella ricostruzione.  
“Proprio Castelluccio di Norcia era stata scelta da  Perugina come 
simbolo della bellezza autentica dell’Umbria ed era  diventata 
protagonista della comunicazione di Perugina Tablò – spiega 
Manuela Kron, Corporate Affairs Director di Nestlé Italia - Dopo 
il dramma che l’ha colpita, l’azienda sente ancora più forte il 
legame con questi luoghi e vuole quindi continuare a sostenerli, 
dando il proprio aiuto alle realtà imprenditoriali che operano sul 
territorio e che, dopo il terremoto, hanno bisogno del contributo 
di tutti”. 



 

Castelluccio deve rinascere dai suoi prodotti e dal le sue 
bellezze, più bella di prima. Con i suoi colori. Co n la 
collaborazione di tutti. Perché è un patrimonio di tutti. 
 
sisma: presidente marini firma ordinanza per assunz ione nuovo 
personale per uffici ricostruzione nei comuni colpi ti 
Perugia, 23 dic. 016 - Saranno in totale 56 (33 tec nici, 16 
amministrativi e 7 esperti di protezione civile) le  persone che i 
comuni umbri, colpiti dagli eventi sismici, potrann o assumere per 
assicurare la piena funzionalità degli Uffici speci ali per la 
ricostruzione. Lo prevede un’apposita ordinanza eme ssa dalla 
presidente della Regione Umbria, Catiuscia Marini, nella sua 
qualità di vicecommissario straordinario per la ric ostruzione che 
ripartisce anche il personale nei 21 comuni umbri i nteressati. “Si 
tratta di nuovo personale, strettamente necessario,  con 
professionalità di tipo tecnico o amministrativo, c he i comuni 
potranno assumere mediante contratti di lavoro a te mpo 
determinato, in deroga ai vincoli di contenimento d ella spesa di 
personale – ha affermato la presidente Marini -. Ab biamo ritenuto 
di dover ripartire ed assegnare prioritariamente le  unità di 
personale in relazione all’entità dei danni riporta ti e al 
conseguente numero di procedimenti in carico a cias cun Comune, con 
esclusione dei Comuni con popolazione superiore a 3 0.000 abitanti, 
per i quali in ogni caso era esclusa l’assegnazione , tenendo conto 
di tutte le richieste pervenute anche dai comuni no n compresi nel 
“cratere” del terremoto ma che comunque hanno ricev uto numerose 
segnalazioni di danni”. In particolare l’ordinanza prevede 
l’assegnazione di 16 unità al comune di Norcia, 11 a Cascia (in 
gestione associata con Poggiodomo), 6 a Preci, 3 a Monteleone di 
Spoleto, 2 a Cerreto, Sellano e Vallo di Nera ed 1 ai comuni di 
Arrone, Cannara, Castel Ritaldi, Collazzone, Ferent illo, 
Marsciano, Massa Martana, Montecastrilli, Montefalc o, Montefranco, 
Polino, Sant’Anatolia di Narco, Scheggino e Spello.  
 
 

COMUNE 
PROFILO 

TECNICO 

PROFILO 

AMMINISTR. 
OPERAI 

ESPERTO 

PROTEZIONE 

CIVILE 

TOTALE 

ASSEGNATI 

  CAT. D CAT. C CAT. D CAT. C B3 CAT. D   

ARRONE 1           1 

CANNARA   1         1 

CASCIA 2(*) 4   4   1 11(*) 

CASTEL RITALDI   1         1 

CERRETO DI SPOLETO 1     1     2 

COLLAZZONE   1         1 

FERENTILLO   1         1 

FOLIGNO               

MARSCIANO 1           1 



 

MASSA MARTANA   1         1 

MONTECASTRILLI   1         1 

MONTEFALCO   1         1 

MONTELEONE DI 

SPOLETO 1   1      1 3 

MONTEFRANCO 1           1 

NORCIA   6 2 4   4 16 

PERUGIA               

POLINO   1         1 

PRECI 2 1   2   1 6 

SANT'ANATOLIA DI 

NARCO 1           1 

SCHEGGINO 1           1 

SELLANO 1   1       2 

SPELLO   1         1 

SPOLETO               

VALLO DI NERA 1   1       2 

TOTALE 33 16 0 7 56 

* gestione associata servizi tra il Comune di Cascia e il Comune di Poggiodomo 
 
 
sisma e solidarietà: associazione umbri bruxelles d evolve a pro 
loco campi di norcia ricavato evento beneficenza; i n programma 
nuove iniziative 
Perugia, 27 dic. 016 - Manifestare un segnale di so lidarietà da 
Bruxelles alle popolazioni colpite dal sisma: era q uesto 
l’obiettivo di “Jazz for Umbria”, serata organizzat a 
dall’Associazione Umbri Bruxelles, in collaborazion e con la 
Regione Umbria. Fedele a quanto promesso dopo l’eve nto di 
beneficenza che si è svolto il 4 dicembre scorso ne lla capitale 
belga, Francesca Cionco, presidente dell’Associazio ne Umbri 
Bruxelles, ha informato che l’associazione ha decis o di versare il 
ricavato, pari a 3000 euro, a favore della Pro-loco  di Campi di 
Norcia per contribuire alla realizzazione di una st ruttura comune 
a servizio della popolazione locale.  
“Jazz for Umbria”, organizzato al Sounds Jazz, loca le di proprietà 
dell'umbro Sergio Duvalloni, con la partecipazione del 
sassofonista orvietano Filippo Bianchini, aveva vis to una grande 
mobilitazione di italiani e stranieri residenti nel la capitale 
europea, accomunati dal desiderio di trasmettere un  pensiero di 
affetto alla popolazione umbra colpita dal sisma.  
Il presidente della Pro-loco di Campi, Roberto Sbri ccoli, nel 
ringraziare Francesca Cionco per l’iniziativa, si è  detto 
emozionato per questa gara di solidarietà a favore dei suoi 
concittadini.  
L’Associazione Umbri Bruxelles, ha annunciato Franc esca Cionco, 
intende proseguire nella realizzazione di ulteriori  eventi di 
beneficenza ed ha promesso, per il prossimo 11 febb raio, il “Fancy 



 

dress party for Umbria”, una serata di musica e div ertimento 
all’insegna della solidarietà. 
 
sisma e solidarietà: da casole d’elsa a san pellegr ino di norcia 
per far rivivere la tradizione del presepe  vivente      
Perugia, 29 dic. 016 – Il 1 gennaio la comunità di San Pellegrino 
di Norcia, duramente colpita dal sisma del 30 ottob re, rivivrà la 
magia del suo tradizionale Presepe vivente: ciò sar à possibile, 
grazie ad un gesto di solidarietà dell’associazione  “casolEventi” 
che, da anni, a Casole d'Elsa, un piccolo paese in provincia di 
Siena, organizza una delle più apprezzate rappresen tazioni di 
Natività del panorama nazionale.  
“A San Pellegrino di Norcia si organizza ogni anno il Presepe 
vivente con oltre 80 comparse di tutte le età che, indossando  
costumi d'epoca, fanno rivivere anche scene di vita  e antichi 
mestieri – spiegano Luciana Calamassi e Stefano Mil ordini in 
qualità di rappresentanti dell’associazione – La tr adizione del 
Presepe vivente che si è consolidata nel tempo, que st'anno 
rischiava di essere interrotta visto che gli allest imenti e tutto 
il materiale costruito con fatica durante gli anni,  sono rimasti 
sotto le macerie. La nostra associazione - che, ins ieme ad altre 
associazioni del territorio, ha già organizzato alt re iniziative, 
tra cui una raccolta fondi, a favore della popolazi one terremotata 
-  ha contattato gli organizzatori del Presepe di S an Pellegrino 
offrendo la collaborazione per far vivere anche que st’anno questa 
bellissima tradizione. In particolare, ci stava mol to a cuore dare 
un segnale di luce e di gioia ai bambini ed evitare  che a loro 
venisse detto ‘quest’anno il presepe non ci sarà pe rché c’è stato 
il terremoto’. Crediamo fortemente infatti, che anc he da queste 
piccole cose e dalla continuità delle tradizioni pa ssi la strada 
della rinascita”.  
Esprimendo apprezzamento e ringraziando l’associazi one 
“casolEventi” per il grande gesto di solidarietà, i l 
vicepresidente della Regione Umbria con delega al T urismo, Fabio 
Paparelli, ha affermato che “questa ‘lodevole’ iniz iativa 
rappresenta per l’Umbria un ulteriore segnale di ri nascita dopo i 
tragici eventi del terremoto. L’Umbria vuole guarda re avanti – ha 
detto -  e l’impegno delle istituzioni e in partico lare 
dell’Assessorato regionale al Turismo, è indirizzat o anche verso 
il recupero di un’immagine turistica che nella nost ra regione è 
fortemente legata alle tradizioni con molte iniziat ive per le 
festività natalizie.   Far rivivere nelle strade di  San Pellegrino 
di Norcia la tradizione del Presepe vivente rappres enta 
sicuramente un segnale di vita e di rilancio della promozione 
culturale e paesaggistica della nostra Umbria sulla  quale le 
istituzioni regionali e locali intendono scommetter e”. 
In questi giorni che precedono il Capodanno quindi,  le strade di 
San Pellegrino saranno in festa: arriverà un pullma n con i 
figuranti e un camion che trasporterà i costumi e l e strutture 



 

utili per allestire un presepe che sarà arricchito dall’esperienza 
dell’Associazione “casolEventi”. 
Casole d'Elsa conta circa 4 mila abitanti molti dei  quali sono 
impegnati nel volontariato e nel sociale: il Presep e Vivente di 
Casole ha visto il suo esordio alla fine degli anni  novanta e ha 
cadenza biennale. Ad ogni rappresentazione partecip ano circa 
quattrocento figuranti. L'edizione 2009/2010 è stat a insignita del 
titolo di "Miglior Presepe Vivente d’Italia". Vista  la cadenza 
biennale (questo era l’anno di pausa), è stato poss ibile la 
realizzazione di un’edizione straordinaria nel Comu ne di Norcia.  
L'appuntamento è per domenica 1 gennaio 2017 a San Pellegrino di 
Norcia, a partire dalle 16. L'ingresso è gratuito. 
 
assessore bartolini in visita agli abitanti delle z one terremotate 
ospitati negli alberghi del perugino   
Perugia, 31 dic. 016 – A due mesi dal sisma del 30 ottobre, a 
chiusura di un anno difficile, l’assessore regional e Antonio 
Bartolini ha voluto far sentire la vicinanza della Regione Umbria 
e portare gli auguri di un sereno 2017 alle persone  che, in 
seguito al terremoto, sono momentaneamente alloggia te in al 
alberghi del Perugino e del Trasimeno. 
Una visita informale quella dell’assessore Bartolin i, che ha 
voluto informarsi su come stanno vivendo le festivi tà gli abitanti 
delle zone terremotate e, in particolare, su come s tanno 
trascorrendo questi momenti i più giovani e quindi i ragazzi che 
stanno frequentando le scuole nelle località in cui  sono ospitati. 
L’assessore, nel corso della visita, dopo aver rinn ovato la  
solidarietà e la vicinanza della Regione verso tutt i i  cittadini 
dei Comuni terremotati, ha ribadito l’impegno degli  amministratori 
regionali nella difficile gestione dell'emergenza p rima e ora 
della ricostruzione con un consistente numero di pe rsonale 
dedicato e inoltre, ha informato in modo dettagliat o come sta 
procedendo la macchina amministrativa  e i tempi e le modalità  
per la consegna delle casette ai nuclei familiari l a cui casa è 
stata dichiarata inagibile. 
“Stiamo lavorando con il massimo impegno – ha concl uso – a stretto 
contatto e in sintonia con tutti i livelli istituzi onali dello 
Stato, ciascuno per le proprie competenze, per ripr istinare le 
condizioni necessarie per permettere un ritorno all a normalità, e 
consentire ai cittadini di ritornare a vivere nelle  loro città e 
alle imprese di ripartire all’insegna di una ricost ruzione rapida 
e in sicurezza”. 
 
turismo 
promozione turistica; precisazioni assessorato  reg ionale su video 
“press trip” 
Perugia, 23 dic. 016 -  Sulla base della segnalazio ne ricevuta 
dall’Assessorato regionale e relativa al video real izzato dal 
blogger giornalista belga Edward Hendriks  è stato chiesto 
all’autore di eliminare dal video il frammento,  de lla durata di 



 

pochi secondi, che è stato segnalato da alcune isti tuzioni ed 
operatori turistici lacustri come inadeguato a rapp resentare le 
bellezze e peculiarità proprie del Trasimeno e del suo territorio: 
è quanto precisa l’assessorato al Turismo della Reg ione Umbria. Il 
filmato è stato realizzato - ricordano dall’assesso rato – 
nell’ambito del “press trip” di giornalisti olandes i, belgi e 
tedeschi, organizzato nel periodo 7-11 dicembre sco rso dalla 
Regione Umbria, grazie alla preziosa collaborazione  di “antenne” 
operanti in quei Paesi, sul tema del Natale in Umbr ia. La Regione 
Umbria ha dunque chiesto la rimozione delle immagin i criticate, 
che comunque  sono espressione di una opera intelle ttuale e che, 
allo  stato dei fatti, non hanno minimamente compro messo il valore 
promozionale di una iniziativa che ha riscosso unan imi consensi da 
parte degli operatori,  degli analisti del settore e dei blogger 
intervenuti come testimonia - concludono dall’asses sorato - anche 
l’intera pagina dedicata oggi al Natale in Umbria e  pubblicata su 
Frankfurter allgemeine zeitung. 
 
video croce rossa su terremoto: vicepresidente papa relli, 
“immagini che lasciano sgomenti, grave il danno di immagine per 
l’umbria” 
Perugia 30 dic. 016 - Chiederemo alla Croce Rossa I taliana 
un’assunzione di responsabilità che, oltre alla rim ozione del post 
dai social, prevede la pubblicazione di una nota de ttagliata per 
spiegare agli utenti la provenienza e la data delle  immagini 
pubblicate: sulla vicenda del video pubblicato il 2 3 dicembre 
dalla Croce Rossa Italiana sulla propria pagina Fac ebook ufficiale 
con una “finta diretta sul terremoto” interviene il  vicepresidente 
della Regione Umbria con delega al Turismo, Fabio P aparelli, 
dichiarando che il filmato “lascia sgomenti”.  
Il video in questione, pubblicato nell'ambito della  campagna per 
la raccolta fondi per il sisma del Centro Italia, i nfatti mostrava 
immagini di crolli conseguenti al terremoto, tra cu i anche 
immagini risalenti al 1997 con un messaggio a corre do che recitava 
testualmente: «Guarda cosa sta succedendo in questo  momento nel 
Centro Italia #CroceRossa #ReversibleLive» 
“Riteniamo che il divulgare in rete immagini di rep ertorio per far 
leva sull'emotività degli utenti rappresenti una pr esa in giro 
agli utenti stessi – ha detto il vicepresidente Pap arelli - nonché 
una perdita di credibilità per un’istituzione impor tante come la 
Croce Rossa Italiana. Senza poi calcolare il grave danno di 
immagine per l’Umbria e per le sue aziende turistic he che già 
duramente colpite dal sisma, stanno provando a ripa rtire in mezzo 
a grandi difficoltà”. 
 
video croce rossa su terremoto: apprezzamento del v icepresidente 
paparelli per disponibilità del segretario generale  a modificare 
post, riconoscenza per lavoro volontari in zone ter remotate 
Perugia, 31 dic. 016 - "Abbiamo apprezzato la dispo nibilità con la 
quale il segretario generale della Croce Rossa, Fla vio Ronzi, si è 



 

fatto carico dell’accaduto modificando il post incr iminato. A lui 
e alla sua organizzazione va riconosciuta la dispon ibilità per 
essersi prodigati per risolvere questo spiacevole i nconveniente”: 
lo afferma il vicepresidente della Regione Umbria, Fabio 
Paparelli. 
“Vorrei cogliere comunque questa occasione per rinn ovare a tutti i 
volontari della Croce Rossa italiana la nostra grat itudine per 
l’incessante lavoro prestato in favore delle popola zioni 
terremotate dell'Umbria”. 
 
unione europea 
via libera all’ufficio unico di umbria, toscana e m arche a 
bruxelles 
Perugia, 20 dic. 016 - Via libera della Regione Umb ria alla 
costituzione di un ufficio unico, con Toscana e Mar che, di 
collegamento con le Istituzioni Europee a Bruxelles .  
La Giunta regionale, nella sua ultima seduta, su pr oposta della 
presidente Catiuscia Marini, ha approvato lo schema  di Accordo 
operativo che dà attuazione al protocollo d’intesa siglato, nel 
giugno scorso, che prevede, fra l'altro, la definiz ione delle 
"modalità e degli obiettivi comuni di lavoro delle rispettive sedi 
di rappresentanza a Bruxelles". 
“L’attuazione di questa indicazione politica – ha s ottolineato la 
presidente Marini - si attua con la creazione di un a sede unitaria 
che rafforzi la cooperazione tra le tre regioni e p roduca anche 
significativi risparmi di spesa. La regione Toscana  ha proposto 
alla regione Marche e alla regione Umbria la costit uzione di un 
Ufficio Unico di collegamento con la Unione Europea  ed ha 
predisposto uno specifico Accordo che ne ipotizza l e modalità di 
funzionamento. Lo scopo, già evidenziato al momento  della firma 
del Protocollo d’Intesa, è quello dunque di realizz are sinergie 
nelle relazioni con le istituzioni europee nelle ma terie di 
competenza regionale, migliorare l'efficienza dell' azione 
regionale, ottenere economie di scala, aumentare l' importanza e il 
peso delle Regioni coinvolte in termini di lobby a Bruxelles”. 
L'Ufficio Unico che si costituirà avrà il compito d i fornire 
supporto ai presidenti ed agli assessori delle tre Regioni nelle 
loro attività europee; assicurare il supporto alla struttura 
organizzativa delle tre Regioni e ai soggetti ad es se appartenenti 
nelle attività di raccordo e cooperazione europea; collaborare, in 
base agli indirizzi politici, ricevuti all’impostaz ione strategica 
delle politiche europee di competenza delle Regioni  e supportare 
le Autorità di gestione nell’attuazione dei relativ i strumenti 
operativi.  
L’Ufficio unico dovrà anche assicurare il coordinam ento delle 
attività di lobby istituzionale, ivi comprese le pr ocedure 
relative alla concorrenza (aiuti di stato) e agli a ppalti (mercato 
interno) e coordinare i rapporti con gli attori del  territorio, 
pubblici e privati, al fine di assicurare la miglio re sinergia 
operativa nella promozione e difesa degli interessi  regionali in 



 

campo europeo. La sede che ospiterà gli uffici sarà  quella 
attualmente occupata dalle tre Regioni, nell’edific io situato in 
Round Point Schuman 14 a Bruxelles ed in questi spa zi potranno 
continuare ad essere ospitati anche soggetti estern i come i 
Distretti, i Poli tecnologici, le Università, i Cen tri di Ricerca 
e le Organizzazioni del Terzo settore, le Reti euro pee in cui una 
delle tre Regioni svolge un ruolo politico e le soc ietà e le 
aziende private particolarmente rappresentative del  mondo delle 
imprese delle tre Regioni e con cui si condivide un  progetto 
politico comune, anche in forme associate di rappre sentanza.  
 
umbria protagonista dei programmi di cooperazione e uropea med e 
interreg europe, in arrivo finanziamenti europei ag giuntivi 
Perugia, 20 dic. 016 – In arrivo finanziamenti euro pei aggiuntivi 
per l’Umbria grazie al successo nella progettazione  europea dei 
programmi di cooperazione Med ed Interreg Europe. I n queste ultime 
settimane sono stati infatti approvati dai rispetti vi Comitati di 
sorveglianza due progetti, di cui è capofila Svilup pumbria, frutto 
di un lavoro condiviso con la Regione Umbria che pu nta 
all’acquisizione e alla condivisione di esperienze,  buone pratiche 
e modelli provenienti dai Paesi della Comunità Euro pea, così da 
poter valorizzare e integrare le politiche di svilu ppo regionali. 
“Un traguardo importante per la qualità delle polit iche messe in 
campo dalla Regione – sottolinea il vicepresidente della Regione e 
assessore all’Agenda Urbana, Fabio Paparelli - perc hé entrambi i 
progetti sono stati valutati non solo per la qualit à dei partner e 
delle proposte, ma anche per le buone performance d elle politiche 
regionali ad essi collegati”. 
Public pROcureMent of INnovation boosting greEN gro wTh in MED area 
(PROMINENT MED) vede Sviluppumbria impegnata come L ead partner di 
un partenariato internazionale, con partner locali che sono il 
Comune di Narni e, in qualità di partner associati,  il PUMAS Scarl 
e il Comune di Terni. Obiettivo del progetto è la s perimentazione 
di procedure pubbliche innovative di appalto (PPI P ublic 
Procurement of Innovation) nell’ambito dell’applica zione di 
materiali innovativi avanzati nell’efficientamento energetico 
degli edifici pubblici. Il Progetto ha una durata d i tre anni 
(novembre 2016 – ottobre 2019) nel corso dei quali le municipalità 
coinvolte analizzeranno le modalità di attuazione d el PPI 
individuandone i campi di applicazione, in coerenza  con le proprie 
politiche strategiche di sviluppo e, in collaborazi one con 
Istituti di ricerca e imprese, avranno la possibili tà  concreta di  
realizzare investimenti infrastrutturali, in parte finanziati 
dallo stesso progetto, per la riqualificazione ener getica di 
alcuni edifici da individuare. 
Share-Sustainable approach to cultural heritage for  the urban 
areas requalification in Europe è finalizzato allo scambio di 
esperienze in materia di sostenibilità del patrimon io culturale 
nei centri urbani. Share è fra i 66 progetti approv ati (su 211 
presentati) nell’ambito del programma Interreg Euro pe.  Collegato 



 

strategicamente all’Asse VI del POR FESR 2014-2016,  dedicato 
appunto all’Agenda Urbana di 5 città umbre (Perugia , Spoleto, 
Terni, Foligno, Città di Castello) il progetto si p refigge di 
individuare un modello di gestione delle emergenze culturali in 
ambito urbano che sia rispettoso dell’ambiente e te cnologicamente 
innovativo.  
Share avrà una durata di 4 anni, dei quali gli ulti mi 2 dedicati 
al monitoraggio del modello adottato. Al progetto p artecipano, 
oltre a Sviluppumbria, sei partner europei.  
 “Per Sviluppumbria - ha dichiarato Mauro Agostini,  direttore 
generale di Sviluppumbria - è il riconoscimento del  lavoro svolto, 
che punta all’integrazione di diversi strumenti coe renti fra loro 
per massimizzare gli effetti postivi delle risorse europee, 
nazionali e regionali sullo sviluppo del territorio ”. 
 
finanziamenti europei: a villa umbra approfondite l e modalità di 
accesso per imprese e professionisti  
Perugia, 21 dic. 016 – Si è svolto oggi, a Villa Um bra, il 
seminario su finanziamenti europei destinati alle i mprese ed ai 
professionisti e gestiti direttamente dalla Commiss ione Europea. I 
lavori dell’iniziativa, promossa dalla Scuola umbra  di 
Amministrazione Pubblica in collaborazione con l’Uf ficio di 
Rappresentanza della Regione Umbria a Bruxelles e l a 
partecipazione del Seu-Servizio Europa, sono stati aperti da 
Alberto Naticchioni, amministratore unico della Scu ola e da 
Giuseppina Baldassarri, amministratrice unica del S eu. Con 
l’occasione, Naticchioni ha voluto portare un ringr aziamento alla 
Responsabile sezione Rapporti istituzionali con la Unione Europea 
(sede di Bruxelles) Maria Paola Simone, presente in  aula, che alla 
data del 31 dicembre 2016 lascherà l’incarico a Bru xelles, per il 
“supporto dato in questi anni ai giovani stagisti e  l’impegno nel 
contribuire a creare una rete di contatti e opportu nità con 
l’Umbria, anche attraverso Villa Umbra”. 
“È stato interessantissimo spiegare quali sono real mente le 
opportunità e soprattutto far capire come si accede  a questi 
finanziamenti – ha dichiarato Cristiana Turchetti, esperto 
dell’Eipa European Institute of Public Administrati on di 
Maastricht – quali sono le fonti di informazione ed  i siti web da 
consultare. Inoltre - ha proseguito – sono state ap profondite le 
tematiche sulle quali vertono i finanziamenti ed in fine le 
tecniche di progettazione, come leggere un bando di  gara e come si 
risponde a un bando di gara”.   
Durante il seminario, organizzato a chiusura delle attività 
annuali sulle opportunità europee d’investimento, s ono stati 
approfonditi, in particolare, i programmi quali il Cosme e lo Sme 
Instrument e le altre forme di sovvenzione diretta a favore delle 
piccole e medie imprese fornendo anche indicazioni e suggerimenti 
per preparare una buona proposta progettuale. 
L’esperto dell’Eipa Cristiana Turchetti ha illustra to, in due 
diversi momenti della giornata, i finanziamenti eur opei destinati 



 

alle imprese, ai professionisti ed indicazioni per la 
predisposizione di una buona proposta progettuale. In 
videoconferenza da Bruxelles hanno preso la parola Chiara Marinai 
e Valentina Vignoli, dell’Easme, Agenzia Esecutiva per le Piccole 
e Medie imprese della Commissione Europea, che hann o spiegato lo 
strumento finanziario Sme Instrument del programma Horizon 2020. 
 
università 
delegazione scuola senmiao in visita a perugia, con  adisu a breve 
protocollo intesa per portare in umbria studenti ci nesi   
Perugia, 19 dic. 016 – L’Adisu, Agenzia per il diri tto allo studio 
universitario  per l’Umbria, e Senmiao, la principa le scuola di 
lingua e cultura italiana in Cina, sottoscriveranno  a breve un 
protocollo di intesa con cui si impegneranno a una fattiva 
collaborazione con l’obiettivo di portare in Umbria , già nel corso 
dei prossimi due anni, circa 200 studenti cinesi al l’anno. È 
quanto è stato concordato al termine della visita c he una 
delegazione della scuola ha compiuto a Perugia il 1 5 e 16 dicembre 
scorso, a seguito dell’invito rivolto da Adisu e Re gione Umbria 
durante il recente China Education Expo di Pechino (22/23 ottobre 
2016). La delegazione della scuola, che gestisce un  importante e 
crescente flusso di studenti cinesi verso l’Italia,  era formata 
dall’amministratore delegato di Senmiao Guo Jian e dal 
rappresentante in Italia Wu Qi. 
Il commissario straordinario dell’Adisu Luca Ferruc ci, in 
occasione della visita, ha convocato un tavolo con tutte le 
istituzioni universitarie umbre, l’Accademia di Bel le Arti, i 
Conservatori, proseguendo nell’esperienza condotta in questi anni 
verso la Cina con il progetto “Umbria Academy”, in modo da  
favorire un’azione coordinata delle istituzioni d’a lta formazione 
dell’Umbria capace di aumentare l’attrattività del sistema 
formativo umbro verso il mercato cinese. L’intento è quello di 
aumentare quantità, qualità e periodo di permanenza  degli studenti 
cinesi a Perugia oltre alla fase di formazione ling uistica che si 
attua principalmente con i progetti “Marco Polo” e “Turandot”. 
La delegazione di Senmiao ha potuto apprezzare le s trutture e i 
servizi offerti dall’Adisu agli studenti e ha potut o visitare le 
istituzioni universitarie, l’Accademia di Belle Art i e il 
Conservatorio di musica di Perugia. 
Nel pieno rispetto dell’autonomia delle diverse ist ituzioni, 
l’Adisu si propone di sviluppare nuovi servizi a fr onte di una 
futura, aumentata presenza di studenti cinesi e qui ndi di dare 
luogo ad una migliore offerta di accoglienza e di a ssistenza 
diretta e continuativa agli studenti. La scuola Sen miao ha accolto 
la disponibilità alla collaborazione manifestata da  tutte le 
Istituzioni umbre e si è detta pronta a sottoscrive re un accordo 
che possa dare luogo ad un’esperienza modello in It alia e in Cina 
di informazione, di accoglienza e di formazione deg li studenti 
cinesi che vogliono venire a studiare in Italia. 



 

Adisu e Senmiao si impegnano a creare sia in Cina c he in Italia le 
occasioni necessarie a presentare al meglio agli st udenti cinesi i 
servizi, le opportunità di sussidio (borse di studi o nell’ambito 
della legislazione italiana vigente) e l’offerta fo rmativa delle 
istituzioni universitarie, dell’Accademia di Belle Arti, dei 
Conservatori.    
 
viabilità 
chianella: “venerdì 23 dicembre riapre 209 valnerin a, chiusa dopo 
sisma” 
Perugia, 21 dic. 016 - “Riaprirà il prossimo 23 dic embre, a senso 
unico alternato, la strada 209 Valnerina chiusa a s eguito del 
sisma, sarà così più agevole raggiungere le zone co lpite dal 
terremoto”: lo annuncia l’assessore regionale alla viabilità 
Giuseppe Chianella che si dice “soddisfatto per la riapertura in 
sicurezza della strada prima delle feste di Natale.  Il tratto 
interessato dai lavori – ha spiegato - va dall’abit ato di Triponzo 
alla località di Terme di Triponzo, circa due chilo metri di 
carreggiata su cui era impossibile transitare a cau sa di una 
caduta massi e di una frana.  La Provincia di Perug ia – ha 
concluso Chianella - aveva immediatamente attivato la procedura di 
somma urgenza per eseguire i lavori necessari al ri pristino di una 
arteria fondamentale per il collegamento con le zon e maggiormente 
colpite dal sisma, anche a causa della concomitante  interruzione 
della S.S. n.685 delle Tre Valli, ora quasi totalme nte 
percorribile” 
Il traffico sarà regolato con impianto semaforico. Gli interventi 
finora realizzati riguardano, tra l’altro, la perlu strazione e il 
disgaggio dei massi instabili lungo il tratto inter essato; la 
sostituzione, rimozione e ripristino delle barriere  protettive 
danneggiate, la sistemazione della frana e della re lativa 
protezione delle scarpate di monte con rete protett iva e 
rafforzamento corticale, il ripristino della pavime ntazione 
stradale e delle barriere protettive laterali in ac ciaio.  

 
 


